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Т р у д я щ и е с я  С овет ского  
С о ю за !  Настойчиво боритесь 
за дальнейш ий подъем  со ц и 
алист ической экон ом ики  —  

основы могущества Родины 
и неуклонного роста благо
состояния народаI

(Из Призывов ЦК КПСС к 58-й годовщине Великого Октября).

РАВНЯТЬСЯ 
НА ЛУЧШИХ

Экономический
о б з о р

С хорошим настроением 
встретили традиционный 
осенний праздник тружени
ков селаживотноводы обла
сти. Производство мяса за 
девять месяцев выросло по
сравнению с прошлым годом ■«■■■■■—■- ' ■' ■■ "

I на 6 процентов, продажа его 
увеличилась на 9 процентов, уже до семи. Производство 
Но особенно радуют успехи молока в сравнении с сен- 
многих молочнотоварных тябрем 1974 года составило 
ферм: Развернувшееся со- 106 процентов. Вот так вы- 
ревнование в честь XXV гляддт надои в соревнующих- 
съезда КПСС сплотило кол- ся районах.

| лективы и позволило сокра- В первой колонке—вало- 
тить допущенное отставание вый надой в процентах к 
в производстве молока. В 1974 году, во второй—надой 
августе прибавка в надоях на корову за 9 месяцев (в

с килограммах), в третьей— *  
до к 1974 году, в четвертой — 
в надой на корову в сентябре,

от коровы по сравнению 
прошлым годом дошла 
четырех килограммов, а
сентябре она увеличилась в пятой —■ ±  к 1974 году.
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Лучший подарок к празд
нику подготовили хозяйства, 
досрочно выполнившие пяти
летние планы по ’ продаже 
государству молока или мя- 
са. Cpe;uf них колхоз «Рас
свет» Шегарского района, 
совхозы имени XXI съезда 
КПСС и «Восход» — Ко- 
жевниковского, колхозы 
«Россия» и имени Кирова — 
Зырянского.

Сентябрь выявил новых 
победителей. Улучшили ра
боту совхозы «Северный» 
Чаинского района, «Криво- 
шеинский». Уверенно идут 
к выполнению пятилетки 
животноводы Первомайско
го района. Лидер районного 
соревнования, Ломовицкая 
ферма колхоза «Первое 

| мая», к 19 сентября справи
лась с обязательствами паст
бищного периода. Коллектив 
решил получить к концу го
да от каждой коровы по 
3.300 килограммов молока, 
на 130 больше ранее запла
нированного. Примеру пере
довых ломовицких доярок 
С. А. Сушкевич, Е. В. Авгу
стинович и Т. М. Борило. пе
ресмотревших свои обяза
тельства. последовали мно
гие животноводы района.

Успешно преодолели труд
ности перевода животных с , 
пастбищного на стойловое 
содержание животноводы 
Колпашевского и Александ
ровского районов. Особо 
следует отметить работу 
Ферм , Томского. района. 
Здесь в молочном животно
водстве было допущено 
сильное отставание. Но в 

.сентябре животноводы резко 
.сократили разрыв,. С замет- 
. ным плюсом поработал кол
лектив долгое время отста
ющей фирмы «Победа».

Что объясняет шаг впе
ред? Прежде всего усиление 
контроля за фермами со сто
роны руководителей совхо- 

. зов, районной и местных 
партийных организаций. 
Улучшилась массово-поли
тическая работа, окрепло 
соревнование. Своевремен
но были отремонтированы 
помещения, организованнее, 
чем в прошлом году, прошел 
перевод скота на стойловое 
содержание, — например, 11 
сентября во дворах стояло 
уже 8 тысяч коров.

Производство молока в 
сентябре -выросло в Томском 
районе по сравнению с этим 
же месяцем прошлого года 
на 14 процентов, в среднем 
на 15 килограммов увели
чился надой молока от коро
вы. Но специалисты района 
отдают себе отчет в том, 

..что .это лишь надалр. По 
итогам, девяти месяцев рай
он по-прежнему отстает от 
уровня прошлого года. Зада
ния, доведенные совхозам ■

на сентябрь, недовыполнены. 
Необходимо немедленно 
устранить все организацион
ные неурядицы в работе 
ферм, сделать еще более 
действенным соревнование.

Примерно такой же дол
жна быть программа дейст
вий и для руководителей 
некоторых других, районов. 
Сентябрь был месяцем на
пряженной работы, но это не 
значит, что сделано все. По 
Производству молока за де
вять месяцев область по- 
прежнему отстает от уровня 
прошлого года. Не смогли 
наверстать упущенное жи
вотноводы Асиновского, Зы
рянского, Молчановского, 
Парабельского и Тегульдет- 
ского районов.

В сентябре неоправданные 
срывы были допущены на 
фермах совхозов Бакчарско- 
го. Шегарского, Молчанов
ского и Каргасокского рай
онов. Ниже своих возможно
стей поработали асиновские, 
зырянские и кожевников- 
ские животноводы.
. Чаще всего снижение на

доев объяснялось несвое
временной постановкой ско
та в помещения. К 18 сен
тября в Молчановском рай
оне не было отремонтирова
но ни одного двора. Из-за 
плохой подготовки ферм к 
зиме в последнюю неделю 
сентября в Зырянском рай
оне суточный надой от коро
вы снизился на 900 грам
мов, в Шегарском — на 200, 
в Чаинском — на 700.

Правильно поступили в 
тех х'озяйствах, где сразу же 
Укрепили строительные
бригады механизаторами,
привлекли к ремонту поме
щений шефов, инженерную 
службу. Но будет ли серь
езно проанализирован горь
кий урок? Ведь большин
ство руководителей из года в 
год откладывают ремонт жи
вотноводческих помещений 
на последние дни.

Не везде проконтролиро
вали специалисты при пере
воде гуртов организацию 
кормления животных и под
бор кадров. В совхозе «Ше- 
гарский» суточный надой 
молока от коровы ниже уров
ня прошлого года почти на 
2 килограмма. Объясняется 
это и недисциплинированно
стью скотников, и тем, что 
коров не приучали посте
пенно ■- к:Зимнему рациону 
кормления, не выпускали на 
прогулку, не сразу стали вы
давать ■ им подкормку.

С первых же дней необхо
димо строго учитывать рас
ходование кормов.-Для этого 
необходимо провести . их ин
вентаризацию. передать на 
подотчет фуражирам. В каж
дом хозяйстве должен быть

сделан анализ качества кор
мов, применено дифференци
рованное кормление живот
ных.

Как и в прошлом году 
' нынче большую долю в ра

ционе кормления будет зани
мать солома. В области мно
го кормоцехов по ее приго
товлению. Но почти нигде 
они не работают, в некото
рых хозяйствах срывается 
пуск строящихся цехов.

Недавно наша газета со 
обшала об инициативе меха
низаторов из совхоза «Елов- 
ский» Кожевниковско-го
района, которые всей брига
дой решили идти работать 
на фёрму. Опыт такой помо- 

1 щи животноводам есть и 
других районах. Его следует 
внедрить на каждой ферме с 
первых же дней стойлового 
содержания. Важно укрепить 
кадоы доярок.

В отдельных районах спе
циалисты объясняют сниже
ние надоев в сентябре пере
водом коров в запуск. Но 
как показали проверки, ча
сто этим многие из специали
стов расписываются в своей 
плохой работе. На Новопо- 
кровской ферме совхоза «За
веты Ильича» Кожевников- 
ского района более,- трети ко
ров не доится. За физиоло
гическим состоянием живот
ных никто не следил (за лето 
главный зоотехник был на 
ферме несколько раз), пло
хо велся зоотехнический 
учет, из-за невыхода доя
рок коровы часто оставались 
недоенными.

Зооветеринарной службе 
хозяйств необходимо иметь 
в этом вопросе полную яс
ность, не допускать прежде 
временного запуска коров.

Теперь, когда закончились 
основные работы в поле, ча 
стым 'гостем на ферме дол
жен быть не только зоотех
ник, но и директор совхоза, 
председатель колхоза. Сен
тябрьские результаты пока
зывают, что самое при
стальное внимание руководи
телей и партийных органи
заций должно быть уделено 
качеству продукции. Невы
полнение месячного задания 
в Томском районе объяс
няется также тем, что гор- 
молзавод вернул трем совхо
зам более 8 тысяч килограм
мов молока. А совхозы Ко- 
жевниковского района из-за 
сдачи несортового молока не
дополучили по итогам вось
ми месяцев 149 тысяч руб
лей.

Особое значение специали
стам и партийным руководи
телям следует придать мас
сово-политической работе 
среди животноводов и даль
нейшему улучшению сорев
нования. Занявшись хозяйст
венными вопросами, об этом 
забыли во многих совхозах 
и колхозах Бакчарского. Зы
рянского и Шегарского рай
онов. Если была наглядная 
агитация в летних вагончи
ках, там она и осталась. 
Красные v-голки на фермах в 
неприглядном . состоянии, 
редко увидишь здесь агита
тора или политинформатора, 
редко найдешь свежие ■ газе
ты и журналы.

Будут полезны районные 
семинары. Нужно на приме
ре лучшего хозяйства по
у ч и т ь с я . как должны рабо
тать на ферме народные 
контролеры, партийные груп
пы.

Надо стремиться к тому, 
чтобы итоги соревнования 
подводились без опозданий, 
в сравнении с месячными 
заданиями (а на некоторых 
фермах доярки их даже не 
знают). В начале года нема
ло доярок. откликнувшись 
на призыв передовых жи
вотноводов страны. обяза
лись надоить от коровы за 
год по тысяче центнеров мо
лока.- Как они работают се
годня, держат ли слово? На 
собраниях по обсуждению 
обязательств на стойловый 
период следует также крити
чески : проанализировать ра
боту коллектива, поддер
жать тех доярок, которые 
смогут достичь до конца года 
лучших пезультатов.

Сентябрьская прибавка в 
надоях гмолока достигнута 
за счет, хозяйств и ферм, где 
серьезно готовились к пере
воду:: скота на стойловое со
держание, *. широко 'разверну
ли предсъездовское соревно
вание. В каждом районе на 
таких. должны равняться ос
тальные.-, Успешное выполне
ние обязательств года и пя
тилетки будет зависеть как 
от: самоотверженного труда 
коллективов, так к от посто
янного. вмешательства в де
ла феомы специалистов и 
партийных руководителей.

НАВСТРЕЧУ  
XXV СЪЕЗДУк п с  с

Щ Основы урожая 
1976 года закладыва
ются сегодня

#  Коллектив Том
ского завода резино
вой обуви—на новом 
рубеже

®  П я т и л ет к а  с и б и р 
ск ого  сел а

А С И Н О В С К И Е

М А Я К И
Коллектив Асиновского 

леспромхоза, включившись в 
социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, прила
гает все силы, чтобы с хоро
шими показателями завер
шить последний год пятилет
ки.

На разделке древесины от
личилась бригада, которой 
руководит А. Козел. Раскря
жевщики выделяются сило- - 
ченностью, крепкой . трудо
вой дисциплиной. Сверх за

дания; пятилетки они разде
лали более трех тысяч кубо
метров леса.

Отлично трудится опера
тор челюстного погрузчика 
М. Пугачев. Он уже давно 
выполнил пятилетний план, 
отгрузив более 250 тысяч 
кубометров леса.

Сведи водителей впереди 
И. Макаров. А. Кудряшов,  ̂
В. Морозов. П. Сидоров. 
Е. Желонский и . П. Котов. 
Каждый экипаж вывез за пя
тилетку по 40—50 тысяч 
кубометров древесины.

Завершили пятилетку ук- 
. рупненяые лесосечные брига
ды И. Мельникова и В. Кат- 
ковс-кого. бригады на раз
делке леса Ф. Дудаева и 
Н. Пацукова.

Н. ПИНЧУК.
А сИ новский район . '

У  п т и ц е в о д о в  
С е в е р а

Продать сверх плана 
девятой пятилетки 12,1 
миллиона штук яиц и 173 
тонны птичьего мяса — 
таковы обязательства пти
цеводов совхоза «Колпа- 
шевский»; В счет обяза
тельств уже продано 5.9 
миллиона штук яиц и 93 
тонны птичьего мяса.

За последние годы в 
цехах совхоза проведена 
реконструкция помеще
ний. внедрен хозрасчет, 
за счет экономии хозяйст
во достигло высокого 
уровня рентабельности.
' В предсъездовском со

ревновании первенство 
удерживают птичницы 
М. Кузинова, А. Казан
цева и Г. Волкова. С на
чала года они получили в 
своих группах в среднем 
по 170—177 штук яиц от 
курицы-несушки.
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ЗАБОТЫ ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ
Земледельцам области 

п р и ш л о с ь  в текущем году 
выполнять комплекс сель
скохозяйственных работ в 
исключительно трудных ус
ловиях, что отрицательно 
сказалось на сроках и каче
стве полевых работ. Из-за 
неблагоприятных погодных 
условий большинство колхо
зов и совхозов области не 
получило: запланированного 
урожая сельскохозяйствен
ных культур. Да и в целом 
по области урожай зерновых 
и зернобобовых культур, зе
леной массы кукурузы, кар
тофеля и овощей оказался 
значительно ниже прошло
годнего.

Однако было бы непра
вильным считать, что недо
бор урожая является резуль
татом только неблагоприят
ной погоды. В известной ме
ре это можно объяснить 
ошибками и просчетами, в 
том числе агротехнического 
и организационного плана, а ' 
также рядом других" причин. 
Достаточно сказать, что 
поз урожай 1975 года было 
вывезено органических удоб
рений на 350 тысяч тонн 
меньше, чем под урожай 
прошлого года. Для ярового 
сева текущего года было 
подготовлено зяби на 70 ты
сяч гектаров меньше. Мно
гие хозяйства области не 
имели в достаточном коли
честве собственных ' семян 
зерновых и зернобобовых 
культур, картофеля, много
летних трав, а имеющиеся 
семена в большинстве своем 
оказались низких посевных 
кондиций. Часть семян по
ступила из других зон стра
ны, что не могло не сказать
ся, на урожайности, •

К настоящему времени в 
колхозах и совхозах области 
уборочные работы заверше
ны, появилась возможность 
сосредоточить больше внима
ния на создании прочной ос
новы высокого урожая в 
1976 году. Зимний период 
не следует рассматривать 
как «междупарье». Именно 
сейчас должна вестись на
пряженная работа по выпол
нению зимних агротехниче
ских мероприятий. Фронт ра
бот для этого периода доста
точен и многообразен.

Есть еще возможность ве
сти вспашку, зяби, следует 
поставить 'задачу., чтобы 
каждое хозяйство имело пол
ностью подготовленную зем
лю для ярового сева 1976 
года. Пока же план вспашки 
зяби выполнили только хо
зяйства Первомайского рай
она. • Безусловно, октябрь
ская зябь — не ■ августов

ская, но все же она лучше 
весновспашки.

Большая работа — обес
печить каждое хозяйство се
менами. Совхозам и колхо
зам области предстоит засы
пать в семенные фонды 114 
тысяч тони зерновых и зер
нобобовых культур, около 
19 тысяч тонн картофеля,, а 
также засыпать семена мно
голетних трав. Пока план 
засыпки семян ни по одной, 
из этих культур не выпол
нен. Лишь хозяйства Перво
майского, Зырянского и Ше
гарского районов выполнили 
план. В большинстве хо
зяйств, к сожалению, в се
менные фонды засыпано по
ка только зерно. Чтобы по
лучить из него семена, по
требуется кропотливая рабо
та. Так, в хозяйствах Зы
рянского района из прове
ренных 5 тысяч тонн семян 
пригодных""к посеву — отве
чающих нормам семенного 
стандарта — оказалось все
го лишь 3 процента. 26 про
центов семян не отвечали 
посевным требованиям по 
чистоте.

В целом по области из 
проверенных 16,6 тысячи 
тонн семян зерновых и зер
нобобовых культур 10,5 ты
сячи тонн оказалось некон
диционными по чистоте. 
Очистка семян в большин
стве хозяйств ведется плохо. 
Даже из засыпанных семян 
переходящих фондов Озимой 
ржи больше половины не 
отвечали требованиям Семен
ного стандарта, а в хозяйст
в-ax Зырянского, Бакчарско- 
го, Кривошеинскрго, Перво
майского и Шегарского рай
онов семена озимой ржи во
обще не очищались.

Сейчас, когда работы . по , 
уборке хлебов закончены, 
главное внимание агрономов ; 
хозяйств, отделений, бригад 
и ферм должно быть сосре
доточено на работе с семена
ми. В каждом хозяйстве су
шильно-очистительные ком
плексы, а также и отдель
ные сушилки и сложные зер
ноочистительные машины 
должны быть использованы 
на подработке и сутйке - се
мян, которые в течение ме- ■ 
сяца необходимо довести до 
посевных кондиций по чи
стоте и влажности.

В текущем году из-за фи- 
зиологическбй незрелости 
значительное количество се
мян зерновых и зернобобо

вых культур имеет понижен
ную всхожесть, часть из них 

. по этому признаку может 
. оказаться вообще непригод

ной к посев-у. В то же время 
в раде хозяйств южных рай- 

. онов в фуражных и продо
вольственных фондам есть 
зерно, которое может быть 
пригодно для Семенных це
лей. Управлениям сельско
го хозяйства райисполкомов, 
руководителям хозяйств сле
дует организовать проведе
ние межхозяйственных и 
межрайонных операций по 
обмену, семян-.

При определении семян 
на всхожесть следует пом
нить, что сорта овса селек
ции Нарымской государст
венной селекционной стан
ции, как правило, в период 

. обмолота имеют понижен
ную всхожесть, а в период 
хранения всхожесть часто 
повышается до норм семен
ного, стандарта. Поэтому аг
рономы обязаны в течение 
зимнего хранения организо
вать повторную проверку се
мян-на посевные качества.

И- вообще в течение всей 
зимы семенные фонды долж
ны находиться под постоян
ным наблюдением и контро
лем агрономов хозяйств.

Многие хозяйства обла
сти,̂  и в первую очередь в 
глубинных районах, не засы
пали потребного количества 
семян ; картофеля. Чтобы 
иметь надежную гарантию 
выполнения плана посадки 
этой культуры в 1976 году, 
следует уже сейчас органи
зовать закупку семян кар
тофеля с таким расчетом, 
чтобы они хранились у насе
ления, их продавшего, до 
весны.. Это следует офор
мить соответствующими до
говорами и обязательствами.

Около 15 тысяч тонн се
менного картофеля заложено 
в хранилищах хозяйств, 
большая1 часть — в совхозах 
пригородного Томского рай
она. -В части хозяйств семен
ной картофель (совхоз «Мо
лодежный», Нелюбинское 
отделение совхоза «Родина», 
Воро «пинское отделение сов- * 
хоза «Корниловский») хра
нится в хороших условиях. 
Следует и в других хозяй
ствах принять необходимые 

.меры строгого соблюдения 
установленного режима 
хранения семенного картофе
ля. Возможности такие в хо
зяйствах Томского района 
имеются: почти весь семен
ной картофель заложен в 

, типовые хранилища, имею
щие .активную вентиляцию.
. В течение зимы на поля 

"колхозов и совхозов области 
должно быть вывезено

1.700 тысяч тонн, органиче
ских удобрений. Чтобы обес
печить выполнение этого 
объема работ,, уже сейчас 
следует организовать в каж
дом хозяйстве специализи
рованные отряды и звенья 
по заготовке и вывозке ме
стных удобрений, оснастить 
их необходимой погрузочной: 
техникой и транспортными 
средствами, установить им 
месячные и декадные зада
ния, осуществить. строгий 
контроль за их выполнени
ем. Следует разработать ме
ры материального поощре
ния.

Значительная часть орга
нических удобрений должна 
быть вывезена силами объе
динения «Сельхозтехника».

. Эти предприятия обязаны 
оказать помощь хозяйствам 
в буртовке навоза и пере
гноя.

Заканчивается первая по
ловина октября. Однако и 
хозяйства, и предприятия 
«Сельхозтехники» пока по- 
настоящему к вывозке удоб
рений не приступали. Если 
сейчас не будет принято 
должных мер, то создастся 
прямая угроза невыполне
ния плана. Очень важно, 
чтобы в течение -всего зим
него периода заготовка и 
вывозка местных удобрений 
были под постоянным конт
ролем агрономической служ
бы и специалистов област
ной агрохимической лабора
тории.

В течение осенних дней 
следует усилить внесение 
минеральных удобрений с 
таким расчетом, чтобы до 
глубокого снега и морозов 
выполнить максимум работ, 
особенно по внесению фос
форных и калийных удобре
ний. Желательно до боль
ших снегопадов подкормить 
озимую рожь, многолетние 
травы, луга и пастбища. К 
этим работам следует более 
активно привлечь сельскохо
зяйственную авиацию, как 
это делают хозяйства Колпа
шевского района, ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко, где уже 
на значительных площадях 
внесены минеральные удоб
рения.

Зимой нужно также раз
вернуть агротехническую 

учебу работников полеводст
ва и в первую очередь охва
тить обучением механизато
ров. Известно, что механиза
тор является основной фигу
рой на селе, и от его знаний 
во многом зависит судьба 
урожая.

Н. ОКРУГИН,
главный агроном обла
стного производственно
го управления сельско

го хозяйства.
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Г. Н. Нагочевская воз
главляет один из передовых 
коллективов электролампо
вого завода — стеклозагото
вительный цех. Цех № 2 яв
ляется передовым не толь
ко по выполнению произ
водственного плана, но и по 
культуре производства.

Коммунист Г. Н. Нагочев
ская ведет большую работу 
как пропагандист — руково
дит школой экономических 
знаний средщрабочих цеха. 
Она член методического со
вета завода по экономиче
скому образованию.

*Фото В. Казанцева.
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Несколько лет трудится 
на стройках рабочего посел
ка Стрежевой Александров
ского района Ольга Фослер. 
В управлении механизации 
треста «Томскгазстрой» она 
одна из лучших крановщиц 
башенного крана.

.................. . . .  Фото Н. Лесникова. "
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ва и Крымской 
Музыкальному,

П Р И Г Л А Ш А Е М
О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я С П А Д

В вестибю ле здания, где располож ено  управление 
«Отделстрой» треста  «Т ом снж илстрой» , > вы веш ены  со
ц и а л и сти че ские  обязательства кол л екти ва . Первый 
п у н к т  гласит: «В ы полнить объем строи те л ьн о -м он таж 
н ы х  работ 1975 года к  28 декабря».

К а к  идут дела у  отделочников? На этот вопрос ре
д акц и я  попросила ответить  нача льн ика  управления 
А. С. АКСИНЕНКО.

—Нынче. —. сказал Алек
сандр Степанович,. — впер
вые в ‘практике управления 
в первом и во втором, квар
талах было освоено более 
чем по полмиллиона рублей. 
Результаты давали, право на
деяться, что плановые зада

ния будут успешно выполне
ны. /» . .. 1 '

Однако в третьем кварта
ле, особенно в сентябре, ког
да выделенные средства бы
ли освоены.. немногим более 
чём наполовину, наступал 
серьезный спад. Причина

прежде всего в том, что не 
хватало материальных ре
сурсов. Лриведу примеры. В 
сентябре управлению было 
выделено рейки '291 кубо
метр, а мы получили. iOO, 
лаги половой—соответствен
но .51 кубометр и 36, стекла 

— 4.575 квадратных метров 
и 1.055, столярки — 2.400 
квадратных метров и 400. 
Комментария, как видно, из
лишня.

Это объективная причина. 
Но отставание, а оно состав

ляет с начала года на строи
тельно-монтажных работах 
около 300 тысяч рублей, мо
жет быть ликвидировано. 
Каким образом? Необходимо 
организовать дело так, чтобы 
каждая смена, «каждый час 
не проходили впустую. Во 
многом организация труда 
зависит от усилий самих 
бригад, инженерно-техниче
ских работников, обществен
ных организаций.

К концу октября количе
ство бригад на площадках 
практически удвоится за счет 
привлеченных организаций. 
Им отдается четыре объек
та — дома по улицам Войко-

переул'ку 
жилищно

строительного кооператива 
«Медик». Помощь города, 
думается, будет весомой.

Нас беспокоит подготовка 
новостроек к зиме. По су
ществу готовы только два 
дома, в семи еще не закон
чены работы по сантехниче
скому оборудованию, а в 
некоторых — по оборудова
нию тепловых «контуров.

Принимаемые меры, без
условно, дадут отдачу. Дело 
чести нашего коллектива — 
полностью выполнить в пред
дверии съезда партии свои 
обязательства.

в
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СМОТР КОЛЛЕКТИВНОЙ РАБОТЫ
Оггчетно-выборкое партий

ное собрание является смот
ром коллективной работы, 
взыскательной > проверкой 
того. как. первичная органи
зация коммунистов на деле 
осуществляет' свою аван
гардную роль. Не было ис
ключением из этого правила 
и собрание на Томском заво
де -резиновой обуви.

Коммунисты, обсуждая 
деятельность выборного
органа за отчетный период, 
отмечали, -что партком в 
соответствии с решениями 
XXIV съезда КПСС, после
дующими партийными ди
рективами и постановлением 
предыдущего отчетно-выбор
ного собрания направлял 
у с и л и я  организации На вы
полнение государственного 
плана и социалистических 
обязательств, на повышение 
чувства ответственности за 
порученное дело.

Под руководством партий
ной организации коллектив 
завода добился неплохих ре
зультатов в девятой пяти
летке. Возросли Объем про
мышленной продукции н 
производительность труда. 
Освоено производство четы
рех новых видов обуви. Фор
мовым сапогам присвоен 
государственный Знак каче
ства.

На заводе 193 рабочих, в’ 
том числе 102 коммуниста, 
трудятся в счет 10-й пяти
летки. Дважды за отчетный 
Период коллектив предприя
тия принимал на себя 
встречные планы -по увели
чению объема реализации 
продукции на общую сумму 
1.200 тысяч рублей, кото
рые значительно перекрыты.

В цехах и отделах, в 
бригадах и на участках со
циалистическое соревнова
ние приобретает новый раз

мах. В ответ на постанов
ление ЦК КПСС «О социа
листическом соревновании 
за достойную встречу 

i XXV съезда КПСС» завод
чане изыскивают дополни
тельные резервы и возмож
ности, добиваются досрочно
го завершения обязательств. 
Инициатором предсъездов
ского соревнования выступи
ла бригада Героя Социали
стического Труда А. И. Лав
ровой.

Заметно повысилась роль 
партийных организаций ряда 
цехов в решении производст
венных и воспитательных за
дач. Умело, строит свою ра
боту партийная организация 
цеха сборки резиновой обу
ви — секретарь партбюро 
Л. В. Лазарева. Нет такого 
вопроса в жизни коллектива, 
который бы не волновал ком
мунистов. Они являются за
чинателями многих ценных

трудовых дел на заводе.
На собрании прозвучали 

слова благодарности в адрес 
секретарей цеховых партор
ганизаций Н. А. Процкой, 
Н. Г. Зигаевой, А. А. Бело
конева и других за большую 
работу, которую они прово
дят в своих коллективах.

Большое значение в от
четный период придавалось 
Повышению активности ком
мунистов. Свой вклад в это 
внесли партийные группы, а 
их на заводе тринадцать. 
Особенно заслушивают по- 

* Хвалы группы, возглавляе
мые Н. А. Березовой, М. С. 
Ефимовой, П. М. Прядко. В 
партгруппе Березовой, на
пример, 15 коммунистов. 
Все они работают на самых 
ответственных участках про
изводства. Коммунисты под
держивают такой микро
климат в коллективе, что 
здесь много лет нет наруше

ний трудовой дисциплины. 
Важен прежде всего личный 
пример. Члены партгруппы, 
все до одного, являются 
победителями социалистиче
ского соревнования 1974 го
да. Бригады, в которые вхо
дят эти коммунисты, по
стоянно выполняют свои обя
зательства.

Участники собрания гово
рили о высоком трудовом и 
политическом подъеме, выз
ванном подготовкой к оче
редному партийному съезду, 
рассказывали о достигнутых 
успехах, критиковали недо
статки, делились планами на 
будущее. В целом положи
тельно оценивая работу пар
тийного комитета, коммуни
сты в то же время отмечали, 
недостатки и упущения, вно
сили конкретные предложе
ния по улучшению дела.

. Достигнутые успехи не да
ют нам, коммунистам, права

успокаиваться. В. И. Ленин 
предостерегал от зазнай
ства и самодовольства. Он 
требовал не кичиться успе
хами, а трезво оценивать до
стижения и неудачи, нахо
дить ошибки, вовремя уст
ранять их, делать из них 
выводы с тем, чтобы в буду
щем не допускать промахов. 
О необходимости критически 
оценивать работу напоми
нает и недавнее постановке-' 
ние ЦК КПСС по . Тамбов
ской областной партийной 
организации.

Среди основных черт, ха
рактеризующих сегодняш
нюю жизнь заводской парт
организации, нельзя не от
метить. и недостатки, кото
рые, мешают нам работать. 
Надо признать откровенно, 
что партком, партийная Ор
ганизация, к сожалению, не 
всегда уделяли необходимое 
внимание развитию критики 
и самокритики. Об этом 
говорили многие выступав
шие, в частности. рабочий 
цеха формовой обуви А. И. 
Григорьев.

На собрании чувствова
лась большая озабоченность

коммунистов в связи с про
блемами, выдвигаемыми на 
первый план предстоящей 
пятилеткой. Одна из них, 
проблема качества, приобре
тает особую остроту для на
шего коллектива. В ближай
шее время мы начнем осваи
вать новые производствен
ные мощности. А это —■ 
новое оборудование, новые 
фасоны обуви.

— Наступает момент, -— 
сказала в своем выступлении 
главный технолог завода 
Е. А. Мусящикова, —- когда 
мы должны мобилизовать 
все силы партийной органи
зации, каждого коммуниста 
на качественное, быстрое ос
воение первой очереди пуско
вого комплекса. Сюда нужно 
направить лучших коммуни
стов и комсомольцев. Наша 
задача — в ближайшие годы 
вновь освоенную продукцию- 
представить на Знак каче
ства.

Иначе говоря, потребуется 
внедрить комплекс органи
зационно-технических меро
приятий. включающих' пере
вод рецептуры клееной и 
формовой обуви на новые

каучуки с повышенным их 
содержанием в резиновых 
смесях, механизацию трудо
емких технологических про
цессов. Повысить качество— 
значит освоить новые типы 
саж; и эффективные противо- 
старители, способные увели
чить срок носки обуви на 
25;—100 процентов.

Так формулируют бли
жайшую задачу наши веду
щие специалисты. Для ре
шения ее партийное собра
ние наметило конкретные 
меры. Предстоит улучшить 
расстановку коммунистов, 
работу среди молодых пар
тийцев. В цехах, откуда 
часть специалистов и рабо
чих перейдет на новую пло
щадку, коллективы берут
ся выполнять производствен
ную программу меньшим 
числом людей. Принимаются 
меры по обучению вновь по
ступившей молодежи.

Коллектив завода, завер
шая год, готовится к новой 
пятилетке.

Н. ЛИПЕЕВ, 
секретарь парткома 
Томского завода рези

новой обуви.

Это село —  одна из 
о кр а и н  Ч аи н ско го  р а й о 
на. С тоит о н о  вдали от 
п р о е з ж и х  тр акто в . Д аль
ше д о р о ги  нет —  тайга, 
глухом ань. В ряд  ли и 
д ед ы -старо ж ил ы  во всех 
п о д р о б н о стя х  сум е ю т  
се го д н я  рассказать  о 
трагед ии , давш ей назва
ние сел у : Г оре лое , Горе- 
ловка . Не вяж ется  он о  
ни с ж е л ти зн о й  новы х 
д о м о в , пр отянувш и хся  
целой  улицей , ни с к и р 
пичной  б ели зн ой  двух
этаж ной  ш кол ы , ни с яр 
ко сть ю  по зд н и х  цветов 
по д  о кн а м и . С елам  и м е 
на т о ж е  достаю тся с 
р о ж д е н и я .

З де сь  ж и в у т  лю ди  
тр уд о л ю б и вы е . Н ед ар ом  
совхо з  «С еверны й», 
центральная усадьба и 
главные силы к о т о р о го

чается. Сегодня 22 наших 
девятиклассника живут в 
интернате Усть-Бакчара. 
Будь у нас средняя школа, 
девяти-, десятиклассников 
было бы еще больше. Число 
учащихся растет. Средняя 
школа—это не только источ
ник пополнения рабочего 
коллектива совхоза грамот
ной молодежью. Это и за
крепление родителей на се
ле.

Слова собеседницы про
никнуты заботой о посту
пательном социальном раз
витии совхоза. Не раз такая 
забота выливалась в кон
кретный разговор на пар
тийных собраниях, на испол
комах и сессиях сельского 
Совета. Потом воплощалась 
в сельские новостройки.

С Иридой Семеновной ли
стаем папки отчетов. , За не
мыми цифрами вырастает

Специальный вечер в клу
бе посвящается тем, кто 
впервые вступает в рабочую 
семью. На всю жизнь сохра
нит Он памятную книгу с 
надписью: «Цде бы ты ни 
6t>iA — помни, что трудовой 
путь начал на нашей зем
ле». И под аплодисменты 
ему торжественно вручат но
венькую трудовую книжку.

Флаг трудовой славы в 
честь победителя соревнова
ния, торжественная регист
рация брака или рождения 
нового односельчанина, «дни 
здоровья», проводы в Совет
скую Армию и комсомоль
ские свадьбы — вот непол
ный перечень больших н ма
лых торжеств, которые , для 
гореловцев стали традици
онными в этой пятилетке и 
которые благодатно воздей
ствуют на трудовую атмо-

ОБРАЗ Ж И З Н И - СОВЕТСКИЙ

На окраине района
находятся в Горелом , 
хозяй ствует  рачительно 

» и пр иб ы льн о , уж е  м н о 
го  лет славится по бе да
м и  в р а й о н н о м  и област
н о м  со р е вн ован и и . И с 
к а ж д ы м  го д о м  р а сш и р я 
ю тся р а м ки  п р о и зв о д с т 
ва, на новы й уро вень  
под ним ается  бы т лю д ей , 
из о б р а з  ж и зн и . Растут 
д ухо вн о  т р у ж е н и ки  сов
хоза. О со б е н н о  зам етен  
этот р о ст  за год ы  девя
той пятилетки .

СЕКРЕТЫ ОМОЛОЖЕНИЯ
Помню первое свое зна

комство с Горелым осенью 
1971 года. Машина с тру
дом пробиралась по разби
тым колеям сельской ули
цы. Пройти вдоль села без 
резиновых сапог было зада
чей трудной.

А в конторе с радостью и 
доброй гордостью делились 
вестью об открытии нового 
кирпичного детсада на 50 
мест. Он был украшением 
села, мечтой гореловцев. 40 
заявлений лежало на столе 
директора совхоза. Детсад 
строили - с перспективой. 
Еще десять свободных мест 
ожидало ребятишек.

Минуло четыре года. За 
это время сколько раз мечта 
гореловцев осуществлялась! 
На комсомольском собрании 
молодые северяне горячо го
ворили о развитии спорта, 
самодеятельности. «Тесен 
старый клуб. Нужен спорт
зал!» Коммунисты поддер
жали, вынесли разговор на 
сессию сельского Совета. 
Через год вступил в строй 
целый культурный комплекс 
со спортивным залом, ком
натами для репетиций. Неод
нократно гореловцы бывали 
лауреатами смотров сель
ской самодеятельности. И 
теперь на повестку дня уже 
встает проблема кадров, не 
традиционных в совхозе — 
музыкантов, спортивных тре
неров, учителей танцев.

В последний мой приезд 
первой наболевшей пробле
мой директор совхоза М. Г. 
Чаьный и все, с кем бы я ни 
встречался, вновь называли 
детсад. Детское население в 
Горелом поспешило вырасти 
из не успевшего постареть 
дошкольного учреждения. 
Время потребовало расши
рить его вдвое.

На окраине живописно 
встала школа-восьмилетка. 
Современная, двухэтажная, 
рассчитанная на занятия в 
одну смену. Хоть строители 
припозднились и не СМОГЛИ 
приурочить свой подарок де
тям к 1 сентября, но ново
селье будет школьный 
праздником. Я застал Ирину 
Семеновну Мартюшеву, 
председателя сельского Со
вета, за не совсем обычным 
для нее занятием. Обложив
шись подсобной литерату
рой, она «творила» на бума
ге ритуал этого праздника. 
«Завтра должна приехать 
приемная комиссия, надо 
сделать открытие новой шко
лы такам, чтобы дети полю
били ее с первого взгляда и 
запомнили на всю жизнь»,

— Посмотрите, что полу-

интересная картина. Хотя за 
последние пять лет населе
ние увеличилось незначи
тельно, но оно помолодело * 
(в среднем каждый житель 
стал «моложе» на 4 года). 
Уезжают в основном пенсио
неры. строящие кооператив
ные квартиры в городах. А 
молодежь после службы в 
армии н учебы возвращается 
в свое село. Число свадеб 
за пятилетие удвоилось. 
Ежегодно совхоз строит 10 
— 12 квартир (ныне будет 
сдано 17). Больше полови
ны новоселов — молодые 
семьи. Отсюда и потребность 
удвоения мест в детсаде, и 
расширение семейных дина
стий.

ЕСЛИ СРАВНИТЬ...
В 1971 ■ году месячная 

зарплата в среднем по совхо
зу составила 201 рубль. В 
1974 году она выросла до 
310 рублей. Прибавка косну
лась всех. Животнбводы ста
ли зарабатывать в месяц на ■ 
88 рублей больше, механи
заторы — на 99 рублей, шо
феры — на 80. Неизвестная 
ранее доплата за классность 
в животноводстве в прошлом 
году по совхозу выразилась 
суммой в 2.292 рубля, Нын
че Она увеличится значи
тельно. Ведь в школе комму
нистического труда учились 
все, животноводы успешно 
прошли аттестацию, получив 
звание мастеров более высо
кого класса.

Стабильность механиза
торских кадров отразилась в 
доплате за стаж — это нема
лая сумма—14.810 рублей 
(за, 1974 год). Да плюс до
плата за высокую класс
ность—4.102 рубля. Фонд 
материального поощрения 
солиден — 44,500 рублей в 
1974 году, что позволило 
выплатить премий за при
быльный труд 8.900 рублей. 
Рационализаторы совхоза 
получили за год 1.400 руб
лей премий

Эти цифры обретают зри
мость в быту. Почти в каж
дой квартире — холодильни
ки, ковры, телевизоры, обно
вилась мебель. На дворе ря
дом с привычными стайками 
выросли гаражи. Мотоцикл, 
автомобиль стали обычным 
средством передвижения го
реловцев.

Личные доходы не идут в 
ущерб государству. Коллек
тив совхоза трудится в об
щественном производстве на 
высоком экономическом уро
вне. Достаточно сказать, что 
«Северный» пягилетний 
план доходов уже к 1 сен
тября этого года выполнил 
на 108,3 процента. 
РОЖДЕНО ПЯТИЛЕТКОЙ

Богат совхоз «Северный» 
праздниками, героями кото
рых являются односельчане, 
люди труда.

Для ветеранов и юбиля-' 
ров — свой праздник чест
вования. Уносят они с тор
жественного вечера нё толь
ко подарки, но и знаки ува
жения — памятную алую 
ленту, благодарственные 
граМОты, долго помнят теп
лые слова пионеров, комсо
мольцев.

сферу в совхозном коллекти
ве,

И еще одна трзд^шя, ро
дившаяся в уборочную стра
ду этого года: победителю
соревнования за день среди 
комбайнеров в тот же вечер 
пионеры вручают цветы. 
Вручают дома, при всей 
семье. С цветами приходит в 
дом комбайнера маленький 
Праздник.

Вот почему в «Северном» 
в горячую пору прогул — 
событие чрезвычайное и ви
новатый получит такую 
оценку своей совести, что 
долго будет помнить. Здесь 
и кроется'- секрет высокой 
организованности, которой 
выгодно отличаются горелов
цы, выходя победителями со
ревнования В поле и на фер
мах.

И еще: эти традиции вос
питывают любовь к земле, 
на которой трудились отцы. 
В «Северном» гордятся се
мейными династиями, со 
школьной скамья прививают 
уважение к труду родителей. 
Здесь уважительно называ
ют династий Лактионовых, 
Кудрявцевых, Мартюшевых 
и многих Других семей, от
цы, братья, дети которых 
трудятся вместе. Молодые 
преемники тянутся к знани
ям. 25 человек в совхозе 
учатся в институтах и техни
кумах. А опыт перенимают 
у старшего поколения. 
НОВЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Большой сдвйг в соци
ально-культурном развитий 
произошел на селе. А в 
«Северном» живут днем за
втрашним. Например, сего
дня 9 поваров обслуживают 
рабочих, готовят обеды каж
дый в своем «углу». Свести 
эти «углы», создать столо
вую при совхозе — такую 
задачу поставили северяне 
на ближайшее будущее.

В квартиры пришел газ— 
это шаг к городскому быту. 
И баньки при дворах отжи
ли своё. Пришло время 
строить общественную баню 
с прачечной. Молодеет кол
лектив, изменяются его тре
бования к быту.

— А разве не нужно сов
хозу общежитие? — спраши
вает главный агроном Н. П. 
Мещеряков й закономер
ность вопроса подтверждает 
фактами: — 50 строителей, 
17 человек из «Сельхозтех
ники», 10 привлечённых из 
других организаций работа
ют у нас. Это и люди в го
дах, и юноши, девчата. Жи
вут на частных квартирах— 
не очень-то удобно. Летом 
особенно нужно общежитие.

Потом разговор переклю
чается на дороги, благоуст
ройство. Нет, не предвидит
ся застоя, впереди — но
вые горизонты развития 
производства, культуры, бы
та.

Стоит на окраине района 
село. Трудолюбивые люди 
живут в нем. Живут в ногу 
со временем, уверенные . в 
завтрашнем дне, новые пер
спективы которого откроет 
очерёдной съерд партии.

Я. ВАРКЕНТИН.
Чаинсний район.

В е с т  и

и з  К о  л п а ш е в  а 
ЗА СЛОВОМ -  ДЕЛО

Пягилетнее задание по 
выпуску и реализации про
дукции завершить к празд
нику Великого Октября, за
дание нынешнего года — к 
10'декабря — таков девиз 
рабочих завода «Металлист» 
объединения «Сибкабель», 
готовящих трудовые подарки 
XXV'съезду партии.

Итоги девяти месяцев по
казали. что обязательства 
успешно выполняются. Хоро
ший результат у литейщи
ков. Многие рабочие уже вы
полнили свои пятилетки. 
Среди них . лудилыцица 
Г. Титова, литейщик П. Ка
заков, навивщица Л. Ер
молаева, водочилыцица
Г. Юминова,. скрутчик 
Д. Федоринов.

Коллектив борется за то, 
чтобы выдавать продукцию 
только высокого качества. 
Четырем * изделиям завода 
присвоен нынче государст
венный Знай качества.

„ П. АНИСИМОВ, 
директор завода «Ме- 
тдллис#» объединения 

«Сибкабель».

С О П Е Р Е Ж Е Н И Е М  
Г Р А Ф И К А

На восемь месяцев раньше 
срока завершили пятилет
нюю программу по основным 
показателям с т р о и т е л и  
СУ-23 треста ■ .«Томлес- 
строй». Б предсъездовском 
соревновании коллектив 
наметил новые рурежи. Ре
шено досрочно сдать 
70-квартирный дом для гео
физиков, а всего на строи
тельстве жилья й объектов 
соцкультбыта освоить : До
полнительно 1.300 тысяч 
рублей.

Отлйчных результатов до
биваются бригады Б. Бары
шева й А. Пинано,ва. работа
ющие по методу Н. Злобина. 
Строительство производст

венного „цеха для птицесов- 
хоза «Колпашевский» и шко
лы на Матьянге ведется с 
опережением графика. Из 
месяца в месяц опережают 
графики работ бригады шту
катуров Э. Леонидовой, ма
ляров — А. Шиловой й 
Н. Зиновьевой.

К. ЛИХТАРОВИЧ, 
секретарь партбюро 
СУ-23 треста «Томлес- 

строй».

В СЧЕТ ДЕСЯТОЙ 
П ЯТ И Л Е ТК И

Третий месяц работают в 
счёт десятой пятилетки ма
шинисты портальных кранов 
Колпашевского речного пор
та. До конца навигации ре
шено переработать допол
нительно 120 тысяч тонн 
грузов.

Успеху способствуют мощ
ные крановые механизмы. В 
новом порту применяется 
комплексный метод работы 
бригад, обеспечивающий 
взаимозаменяемость кранов

щиков и строповщиков. Бы
стро освоили новые меха
низмы и умело применяют 
их комплексные • бригады 
Ю. Кремнева и Г. Серякова.

Завершили речники зада
ние пятилетки и по пасса
жирским перевозкам. Рань
ше других справились с этим 
заданием экипажи теплохо
дов «Заря-26» ''и «ПТ-33», 
где ‘ капитанами-Механйками 
Й. Соломенников i Г. уч- 
кин.

Ю. НИКОН! :!ЯЙО, 
начальник Кох/ашав- 

ского речного аорта.

Успешно трудится в завер
шающем году девятой пяти
летки бригада штукатур ов- 
маляров из Александровско
го речного порта, возглавляе
мая Н. Калашниковой. Высо
кое качество отделки, быст
рота выделяют эту бригаду 
на предприятии.

НА СНИМКЕ: члены
бригады Э. Греб, Е. Майя- 
гардт, Р. Федорова, И. Ка
лашникова.

Фото Н. Лесникова,

ТОРГОВЛЯ: ОРГАНИЗАЦИЯ И ПЕРСПЁКТИВЫ liiimiiimimiiiiiniiniiminimiiiiniiiiimiiiniiH
Уж е никого не удивляет тот факт, что все, за не

большим исключением, промышленные предприятия 
переведены на новые условия планирования и эконо
мического стимулирования. Реформа давно оправдала 
себя, обернувш ись более разумным хозяйствованием, 
ростом экономических показателей, инициативой масс. 
Постепенно в нашей стране реф орма распространилась 
и на торговые предприятия. В Томске первыми в 1973 
году на новые условия планирования и' экономического  
стимулирования переш ли горпром торг и универмаг. 
Эта статья об итогах работы по-новому горлромторга.

квартал увеличили план на 
2,5 миллиона рублей. Това
ры по дополнительным фон
дам не поступили. И план 
мы не выполнили.

Практика изменения пла
на повторяется и в нынеш
нем году.

Перевод торговых пред
приятий , на новые условия 
планирования немыслим 
без повышения ответствеп-

Мы не были первооткры
вателями, когда решили пе
реходить на новые условия 
планирования и экономиче
ского стимулирования. К то
му времени реформа в тор
говле , миновала эксперимен
тальную стадию и прочно 
укрепилась не только в сто
личных . магазинах, но и на 
периферии. Нам предстояло 
ознакомиться с результата
ми передового опыта, по
смотреть его в действии. 
Во многом помогла команди
ровка в Тюмень. Но не все 
из тюменского опыта оказа
лось для нас приемлемым. 
В частнбсти, мы разработа
ли свои „условия премирова
ния.

Второй этап в подготовке 
— теоретическое ознаком
ление с реформой низовых 
звеньев. Оно прешло успеш
но. И с июля того года про
давцы начали работать по- 
новому.

Если в первой половине 
года, до реформы, рост то
варооборота составлял 4,7 
процента, то уже , во второй 
половине этот показатель 
значительно улучшился. В 
1974 году рост, товарообо
рота по сравнению с преды
дущим годом составил „ 8,2 
процента, а за восемь Меся
цев текущего года он достиг 
14,1 процента. Этому спо
собствовали и другие меро
приятия, которые торг про
водил на протяжении не
скольких последних лет. Это 
дальнейший переход на са
мообслуживание. (Сейчас по 
этому метода продается 71,4 
процента Товаров). Это пе
ревод работников массовых 
профессий на большинстве 
предприятий на сдельную 
систему оплаты. (В результа
те увеличилась пропускная 
способность магазинов, по
высилась производитель
ность труда).

Переход на новые условия 
планирования предполагает 
большую хозяйственную 
самостоятельность торговых 
предприятий. Многие пока
затели онр планируют сами, 
исходя из экономических 
особенностей своего магази
на. Одни из них — издерж
ки обращения. Именно здесь 
появляются большие воз
можности для проявления 
бережливости, разумного от
ношения к государственной 
собственности.

За годы работы торга по- 
новому издержки обраще
ния сократились с 3,83 
процента в 1972 году до 
3,58 процента в 1974 году. 
За первое полугодие нынеш-

Р е ф о р т а  
т о р г

него года этот показатель 
снизился до 3,46 процента. 
Соответственно увеличился 
уровень рентабельности.

Есть определенные сдви
ги в улучшении коммерче
ской деятельности, усилен 
контроль за работой постав
щиков. К поставщикам, не 
выполняющим договорных 
условий, мы стали приме
нять более строгие ' меры. 
Если в первом полугодии 
1973 года предъявлено 
штрафных санкций за недо
поставку товаров и поставку 
товаров ненадлежащего ка
чества на 7 тысяч руб
лей, то за первое полуго
дие текущего года — на 
14 тысяч рублей.

Усилен контроль за со-, 
хранностью . товаро-матери
альных ценностей. При тор
ге создана специальная ко
миссия,.. которая просматри
вает- все товары, предлагае
мые к уценке, определяет, 
насколько они потеряли то
варный вид и кто в этом 
виноват. На заседания при
глашают не только матери
ально ответственных лиц, но 
и товароведов, заведующих 
секциями и других. Это, 
несомненно, повышает тре
бовательность к людям, 
имеющим дело с ценностя
ми. В результате в сравне
нии с прошлым годом в два 
раза сократились недостачи 
и хищения.

Очень важным условием 
новой системы -является 
обеспечение научно обосно
ванного планирования и ста
бильность плановых показа
телей. Частые изменения 
плана снижают действен
ность социалистического со
ревнования, лишают работ
ников инициативы. Но с 
этим фактом нам, к сожале
нию, приходится сталкивать
ся.

'В 1974 году торгу был 
доведен план в сумме 
74.980 тысяч рублей. За 9 
месяцев того года Торг пере
выполнил ■ план на 1.744 
тысячи рублей. В связи с 
выделением дополнительных 
фондов на импортные това
ры торгу на четвертый

ности к своему делу. Повы
сить ответственность можно 
при условии, если правиль
но сочетать интересы госу
дарства с личными интере
сами. Экономическое стиму
лирование, которое постав
лено в зависимость от реше
ния хозяйственных вопро
сов, дает возможность до
биться этого. Торговые 
предприятия теперь имеют 
фонды материального поощ
рения, социально-культур
ных мероприятий и жилищ
ного строительства, разви
тия торговли. И размер их 
тем больше, чем напряжен-, 
нее план и чем быстрее он 
будет выполнен.

В 1974 году поощритель
ные фонды по торгу соста
вили 197 тысяч рублей. Это 
в 5 раз больше в сравнении 
с 1972 годом.. У наших ра
ботников значительно рас
ширились возможности по
лучения премий. Их дают в 
виде текущего поощрения, 
за выполнение отдельного 
задания. Поощряются работ- 

•«ники, которым присвоено 
звание «Лучший по профес
сии». Выплачиваются пре
мии и до итогам года, за вы
полнение социалистических 
обязательств.

В минувшем году из фон
дов поощрения израсходова
но на текущее премирова
ние 107 тысяч рублей, 
единовременное премирова
ние — 8 тысяч рублей и до 
итогам года (тринадцатая 
зарплата) — 82,7 тысячи 
рублей.

Тринадцатая зарплата 
стала особенно j значитель
ным стимулом для наших 
людей. Она является и важ
ным средством улучшения 
культуры обслуживания в 
магазинах, укрепления кад
ров, повышения их экономи
ческого образования.

В первый год тринадца
тая зарплата оказалась не
большой, но ей были рады. 
Ее выдавали ,в торжествен
ной обстановке. . А вот рас
пределение ее показало, что 
используемый нами метод

премирования не совсем ве
рен. Незначительная сумма 
оказалась у тех, кто прора
ботал до 3 лет. А ведь у 
нас молодых кадров доста
точно много. На 1975 год 
горпромторг и его предприя
тия разработали новое по
ложение по текущему пре
мированию. В нем учтены 
ошибки.

Размер премий по текуще
му премированию может 
быть сокращен на 50 про
центов. Это может произой
ти, если отсутствует доста
точный ассортимент, в про
даже имеются некачествон- 

I ные товары, не соблюдаются 
. нормативы товарных зама-- ,., 

сов. Эта мера применяется 
также и ® некоторых других 
случаях.

Экономическое стимули
рование дисциплинирует лю
дей. Известен случай,- когда 
девушка решила сходить в 
кино в рабочее время. Ев 
поступок осудили, девушку 
лишили тринадцатой зар
платы.

Новый порядок экономи
ческого стимулирования 
нельзя принимать как дог- 

. му. Несмотря на то, что мы 
уже вносили коррективы ® 
положение о поощрениях  ̂ в 
нем еще немало недостат
ков. Опыт показывает, что 
необходимо вносить даль
нейшие поправки. К приме
ру, нормативы отчислений в 
поощрительные фонды сле
довало бы утвердить по- всем 
крупным торговым пред
приятиям в отдельности. 
Предоставить право расхо
дования этих фондов на ус
мотрение администрации, 
профсоюзных организаций 
предприятия. Это зна
чительно повысит само
стоятельность предприятия. 
Сейчас нормативы отчисле
ния существуют в целом по 
торгу, а расходование фон
дов ставится в зависимость 
от того, где ведутся расчет
ные операции.

Внедрение новой системы 
планирования и экономиче
ского стимулирования в це
лом для торга оказалось 
благотворным. Есть у нас и 
проблемы: недостает ква
лифицированных кадров, не 
решец вопрос с ассортимен
том товаров, испытываем 
большие трудности ■ от не
обеспеченности торговыми 
площадями. Но реформа от
крывает пути к дальнейше
му поиску резервов. ■ Мы 
проанализировали наши воз
можности и нашли, что нам 
по плечу более высокие со
циалистические обязатель
ства. Коллектив горпром- 
торга в честь XXV съезда 
партии решил перевыпол
нить план девятой пятилет
ки на 1.200 рублей и дать' 
сверхплановой прибыли на 
120 тысяч рублей.

А. КАДКИНА,
заместитель директора 

горлромторга.
■1 ЖЯДИЖИ1 ИДШ s i g i i i s i  ш я м  ш а  я  ш

Эффекту  *
Рационализаторы завода режущих инструментов до

срочно выполнили пятилетку. Только за прошлый год от 
внедренных рационализаторских предложений получена 
экономил в 100 тыся^ рублей. ЗВайия «Лучший рациона
лизатор области» были удостоены старший технолог цеха 
№ 10 А. В. Репин и конструктор С. А. Шегай.

Соревнуясь за достойную встречу XXV съезда КПСС, 
рационализаторы завода за девять месяцев от внедрения 
своих предложений добились экономического эффекта в 
63 тысячи рублей.

R v n i i x i c i w n i i i i v K i i n i i i x i ]
Молодой рационализатор М. И. Пожидаев предложил 

изменить технологию обработки метчиков. Это^сэкономи
ло более 5 тонн дорогостоящей быстрорежущей стали.

Электрики Ю. Ф. Симаков и Б. Е. Парфенов модерни
зировали механизм включения программы на токарных 
полуавтоматах, это намного повысило производительность 
труда. Экономия от внедрения этого предложения — 
2.835 рублей.

За пятилетку рационализаторы завода сэкономили 
60 тонн металла, 2.931 тысячу киловатт-часов электро
энергии, снижена трудоемкость производства инструмен
та на 156 тысяч дормб-часов.

„Г. СОЛОГУБОВА.
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14 октября 1975 года' гКРАСНОЕ ЗНАМЯ-

РАДУШНЫЕ ВСТРЕЧИ 
ДЕЛЕГАЦИИ ГДР

НАБЕРЕЖНЫЕ ЧЕЛНЫ, 
11 октября. (ТАСС). Пар
тийно-государственная деле
гация ГДР во главе с Пер
вым секретарем ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккером сегодня при
была из Казани в Набереж
ные Челны.

В аэропорту «Бегишево» 
гостей и сопровождающих их 
лиц встречали первый секре
тарь Набережно-Челнинского 
Горкома КПСС Р. К. Беляев, 
председатель исполкома 
горсовета Р. Р. Гилязов, 
представители трудящихся 
города.

В городском комитете 
КПСС состоялась беседа, во 
время которой руководите
ли города и Камского автоза
вода рассказали о деятель
ности городской партийной 
организации, о жизни и тру
довых делах многотысячных 
коллективов строителей и 
эксплуатационников Кам
ского автозавода, об их ре
шимости достойно встретить 
XXV съезд КПСС.

Затем немецкие товарищи 
побывали на строительных 
площадках и действующих 
производствах КамАЗа, где 
ознакомились с ходом строи
тельства крупнейшего авто
мобильного комплекса стра
ны. беседовали с рабочими и 
специалистами.

ЗЕМНОЕ
ПРОДОЛЖЕНИЕ
КОСМИЧЕСКОЙ
ПРОГРАММЫ

«М ы отправляем ся в гости к 
наш им  д р узь я м  —  ам е р и ка н 
ским  астронавтам  с тверд ы м  
н ам #ре ни ем  закреп ить  р е зу л ь 
таты совм естной  работы  на 
ко см и ч е ско й  орбите», —  за
явил л е тчи к-косм он авт  А л е к 
сей Л еонов за .д есять  м инут 
д о  того , ка к  «Ил-62» взял 
кур с  из М о скв ы  на Ваш ингтон. 
В оздуш ны й лайнер, на б орту  
к о т о р о го  эки па ж  корабля  
«С ою з-19» вылетел 12 октяб ря  
в С Ш А , соверш ит м е ж ко н ти 
нентальный перелет без п р о 
м е ж уто чн ы х  посад ок. В п о е зд 
ку  по С оед и ненны м  Ш татам  
А м е р и ки  отправились такж е  
сем ьи  косм онавтов , р у ко в о д и 
тель п о д го то в ки  советских 
косм онавтов  В., А . Ш аталов, 
зам еститель за ве д ую щ е го  о т 
д елом  печати М И Д  СССР 
Ф  М. С им онов, д р у ги е  с о п р о 
в о ж д а ю щ и е  лица.

В Ш е р е м е ть е в ско м  а э р о п о р 
ту косм онавтов  п р овож а л и  
представители  р уково д ства  
А ка д е м и и  наук СССР, Ц ентра 
п о д го то в ки  советских к о с м о 
навтов, а такж е  советник по
сольства С Ш А  в СССР Э. Э. 
Л обне р .

Наша по е зд ка  по С Ш А , тёк 
ж е  к а к  и недавно заверш ив
ш ееся турне  а м е р икан ски х  
астронавтов по' С оветском у 
С о ю зу , сказал А лексей  Л ео
нов, —  это, по сущ еству, зе м 
ное п р о д о л ж е н и е  п р о гр а м м ы  
«С ою з— А пол лон» . Еще п е ред  
стартом  м ы  д о го во р и л и сь  о 
том , что об м ен яем ся  после 
полета визитам и.

В м есте с наш им и а м е р и ка н 
с ки м и  кол л е га м и  мы верим , 
п о д ч е р кн ул  А лексей  Л еонов, 
что совм естная по е зд ка  экипа- 
Ж ' «С о ю з— А пол лон»  по  го р о 
д ам  С Ш А  п о сл уж и т делу 
укр е п л е н и я  м ир а  и в за и м о п о 
ним ания м е ж д у  народам и  на
ш их стран.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
корр . ТАСС.

1 1 Ж 1 Ж 1 ж а ж 1 Ж 1 :м ж 1

Н А ЭТОТ осенний лес, 
в котором медленно 

'извивалась узкоко
лейка, трудно было смотреть 
деловым взглядом. Все цвета 
радуги: от густо-зеленых до 
огненно-рыжих. Нежными 
свечами вспыхивали березы 
в редких, а потому и особен
но дорогих лучах утреннего 
солнца — оно едва прореза
лось сквоеь пелену мелкого, 
глухого дождя. С насыпи, 
перед самой дрезинцй, нето
ропливо и неробко вспархи
вали /опал.ухи...

Евлампию Павловну все 
это словно не трогало.

— Привыкла я уже... Ког
да долго живешь в лесу, то 
его будто бы не замечаешь.

Горнакова ехала в лес не 
отдыхать, не за грибами и 
ягодами. Делб, в котором 
предстояло разобраться ей, 
экономисту Лайского лес
промхоза. не сулило ничего 
приятного. По ее сосредото
ченному и недовольному ли
цу можно было понять, что 
ехать ей не хотелось и что 
не уверена она в успехе 
этой поездки.

— Еду и не знаю... Сом
нения есть, — виновато 
улыбнулась она. — Может 
быть, и надо было им вы
плачивать премию. Но вроде 
бы и нельзя платить.

Горнякова глянула в окно: 
— А вот и Большая Ктй- 

са.
П исьмо, которое  позвало нас 

в д орогу , пр и ш л о  в ре д а кцию  
из это го  вот деревянного  по
селка , пл отно  о кр у ж е н н о го  
лесом. Б ри гад и р  у кр у п н е н н о й  
бригады  И. Ковалев, вал ьщ ики  
М. П е р е ка ш ки н  и Б. И зм агилов 
о б и ж а л и сь  на то , что, хо тя  за
дание за пе р в ую  половину 
июля они  вы полн и ли  на 131 
пр оцен т , нм  «не н а чи сли ли  ни 
прем иальны е, ни б ри га д и р 
ские ...» . П равильно ли по ступ и 
ла адм инистрация?  — сп р а ш и 
вали они .

С и х  письм ом  я уж е  з н а ко 
мил руково д ство  леспром хоза . 
Ч етко го  ответа не услы ш ал , и 
вот теперь р а б о тн и ки  б ух га л 
терии  Б ол ьш е-Ю кси нско го  ле
с о п у н кт а  скл о н и л и сь  над 
этим  письм ом , хо тя  для н и х - 
тсР н и ч е го  н ового  в нем просто  
не м огло бы ть: «Мы работаем 
бригадой  в составе 13 чело
век, на базе тр е х  тр а кто р о в  ос
н овн ы х  и одного  резервного. 
В летние м есяцы  работали в 
д елянка х  очень  заболочен
ны х... Т р а кто р ы  то н ул и , и  пр и 
ходилось целы м и  см енам и  вы 
та с ки в а ть  д р у г  д р у га . 8  связи  
с этим и  тр уд й ы м и  условиям и  
д и р е кто р  ЛПХ тов . Панов А. А. 
сн изи л  нам см ен н ы й  план. И 
на пе р вую  по л о ви н у  ию ля 
план был доведен по 125 ку б о 
метров на см ену , а на полме
сяца — 1.625 кубом етров...» ,

Так оно в общем-то и бы
ло. Но тут необходимо оста
новиться и сделать некото
рые пояснения.

Когда лесонунктовские 
бухгалтера вместе с Горня- 
ковой считали и пересчитьь 
вали, чтобы выяснить, поло
жена ли была премия брига
де И. Ковалева, то неожи
данно столкнулись с новым 
вопросом: а на сколько все- 
таки процентов было сниже
но задание?

— Жаль, что Наташа уш
ла за ягодами. Она-то зна
ет. "т

Наталья Пигалева — нор
мировщик. В первую очередь 
ответ должна была дать она. 
Но ее нет. Главный бухгал
тер лесопункта В. И. Мои
сеенко тоже, как на беду, 
куда-то уехала, но вчера по 
телефону она без обиняков 
заявила:

— Оплата бригаду на
числена правильно. Их пре
тензии напрасны.

Но вот Горнякова в этом 
не уверена. Как же быть? В 
конце концов, должен же 
быть документ, на основании 
которого было снижено зада
ние. перевыполненное потом 
бригадой?

После долгих поисков на

свет появилась бумажка 
(иначе не назовешь этот 
вырванный из тетради ли
сток, претендующий на офи
циальный документ). Про
цитирую то, что на листке 
написано рукой начальника 
лесопункта А. Н. Петрова:

«Докладная.
В связи с тяж ел ы м и  усло

виями работ по трелевке  и по
гр у з ке  леса на верхнем  с кл а 
де и в целях м атериальной 
заинтересованности  рабочих 
пр ош у на и ю н ь  и ию ль сн и 
зить  норм у вы ра бо тки  на тре
левке на 20 процентов, на по
гр у з ке  — «а  10 процентов».

Д окл а д н ую  пересекает разм а
ш истая резолю ция д иректора  
А. А . Панова, разреш аю щ ая 
сн и зи ть  норм ы  вы работки ; 
«на трелевке  на 15 процентов 
и на п о гр у зке  на 10 процен 
тов».

В опросы  зарплаты  — такие , 
что всегда касаю тся  лично 
ка ж д о го . Но говор ить  и писать 
о н и х  к а к  будто бы неудобно 
— не за д еньги , мол, люди 
работаю т. Да, не тол ько  за 
д еньги ... Но мы пр и в ы кл и  ду
мать, что ка ж д ы й  всегда по лу
чает заработанное. Это закрн  
советской  д ействительности. 
Что касается прем ии, то все 
хорош о знаю т: это не просто
добавка к  зарплате, это 
поощ рение, стим ули рую щ ее 
труд .

•И нельзя, наверное, все-таки 
дум ать  о том , чтобы  рабочим 
бригады  И. Ковалева т а к  н иче
го и не сказали ,, о тказы вая  3 
прем ии за перевы полнение за
дания? Да, сказали , что «не 
отработан тариф  дневной , а 
поэтом у нет прем иальны х» . 
Такой ответ рабочих не удов
летворил . Причем т у т  тариф? 
—* уд иви ли сь  они . К  спр аш и ва 
ю т: «На с ко л ь ко  процентов на
до пе ревы пол нить  план, чтобы

Письмо позвало в дорогу

От казали  
в премии...

Все вроде ясно, есть осно
вания для снижения норм. 
Но если повнимательнее от
нестись к этой докладной, то 

. станет ясно и другое: именно 
здесь начинается грубое на
рушение того, как надо опре
делять нормы выработки, а 
значит, и зарплату.

Откроем такой документ: 
«Единые нормы выработки и 
расценки на лесозаготови- 

, тельных работах». В пункте 
восьмом говорится, что в 
тех случаях, когда отдель
ный или неско.лько нормооб
разующих факторов (глубо
кий снег, повышенная за
хламленность лесосек и дру
гие) снижают производи
тельность труда, то нормы 
выработки могут быть сни
жены в размерах до 15 про
центов, но — в пределах 
фонда заработной платы. 
Есть и еще одна, очень су
щественная оговорка: «Кон
кретные размеры снижения 
норм выработки устанавли
ваются на месте, оформля
ются актом и утверждаются 
руководителем предприятия 
по согласованию с комите
том профсоюза».

В данном случае ничего 
этого не было сделано — ни, 
акта, ни согласования. И по 
сути дела докладная началь
ника лесопункта, подписан
ная директором (причем да
же дату тов. Панов забыл 
поставить), Не должна была 
являться основанием для 
снижения норм выработки.

Да и на какой срок факти
чески были снижены нормы 
выработки — на два месяца 
Го чем просил Петров) или 
только на полмесяца (как 
указывается1 в письме)? И 
для одной только бригады 
или для всего лесопункта?

А профком, между про
чим, оказался в стороне 
дважды — не только тогда, 
когда Петров писал записку 
директору, но и потом, когда 
рабочие обиделись на низ
кую зарплату. Они ждали 
разъяснений. И «просили на
чальника ЛЗП тов. Петрова, 
чтобы выехали работники 
отдела труда и заработной 
платы леспромхоза. Никто 
не выехал». Спрашивается, 
где же тогда была комиссия 
по трудовым спорам и что 
она вообще делает?

заработать свой сдельны й та 
риф  и по л уч и ть  за перевы пол
нение премиальные?».

Все это, конечно, не так 
просто, как может показать
ся, хотя и ясно, что рабочие 
даже не знают условий " со
ревнования.

В тот же день Горнякова 
встретилась с бригадой. Пря
мо в вагончике, в котором 
рабочие уже тронулись из 
лесосек домой. Разгорелся 
спор. Ковалев настаивал на 
своем. Евлампия Павловна 
попробовала возразить:

— Если нет тарифа, то 
какая же может быть пре
мия? Надо было строже сле
дить, чтобы в бригаде не 
было лишних людей. У вас 
на комплекс работ приходит
ся по четыре человека, а по 
расчетам надо 3,7—3,8... 
Вот и набежали лишние...

— Тогда скажите, каким 
должен быть состав укруп
ненной бригады? Девять че
ловек, как мы сейчас рабо
таем? И почему нам не по
яснили, доводя задание, что 
мы получим, если с ним 
справимся таким-то соста
вом?

Ковалеву напомнили, .что 
многие свои претензии 1 он 
мог бы адресовать непо
средственно нормировщику 
лесопункта.

— А когда она у нас бы
вает? Только зимой приез
жает,,. И из леспромхоза 
тоже летом никого не вид
но — дороги, видите ли, 
плохие...

У ЖЕ на обратном пу! 
ти, когда мы возвра
щались в Батурине, 

Горнякова взяла 4 Пигадеву 
под защиту:

— Зря Ковалев о ней так 
говорит. Она—опытная. Уже 
около двадцати лет норми
ровщиком. Беда-то. еще в 
том, что с нормировщиками ■ 
мало считаются. Я сама бы
ла на этой должности лет 
пять, знаю... А Ковалев, по- 
моему, хитрит: понимает,
что премия не положена, а 
все-таки требует. Только ра
бочих путает.

Должен признаться, что 
такое Мнение о Ковалеве я 
не один раз слышал в кон
торе леспромхоза. Любит, 
мол, поораторствовать. И в

противовес приводили брига
ду А. П. Баркова — там лю
ди работают дружно и — 
никаких конфликтов. Ну, а 
Ковалев, известно, спор
щик...

Однако, будучи в Боль
шой Юксе, я обратил в кон
торе лесопункта внимание 
на такую «молнию»:- «От 
всей души благодарим Кова
лева Ивана Константинови
ча!»... Это, правда, за удар
ный труд еще в 1974 году. 
«Молния», можно сказать, 
уже «отсверкала». Наверное, 
пора ее снимать. Но сейчас 
дело не в этом. Ведь и нын
че бригада Ковалева трудит
ся с не меньшим напряже
нием. Справляется с зада
ниями. И даже перевыпол
няет их. И за те июльские 
дни при задании 1.625 кубо
метров бригада заготовила 
2.124 кубометра леса.

Р азм ы ш ляя над всем этим , 
невольно пр ихо д иш ь к  таком у 
вы водуг не сум ев Дать вра зу
м ительны й ответ бригаде, в 
леспром хозе н ачи н аю т, что 
назы вается, к р у т и т ь : и б ри га 
дир сл и ш ком  разговорчив , да 
и времени- после ию ля прош ло 
м ноговато  — труд но  разобрать-

А н а ча л ьн и к  ле со пун кта  
А. Н. Петров откр о ве нн о  нам ек
нул на то, что  во всем ' ви но 
ват испол ня вш и й  обязанности  
мастера Е. С. Зуевич, которы й  
что-то там не догадался «ок
ругл и ть» : была бы прем ия!

— К а к  ж е  недосмотрел, 
спросил  я его, — поясняет 
Петров. — А он говорит, что 
надеялся, все  будет хорош о, 
раз задание настолько  перевы 
полнено...

Но «недосмотр», о котором  
говор ит  Петров, это не что 
иное, на>к не по лучивш аяся 
п р и п и ска . Удивительное, м яг
ко  говоря, пр изнание ! Кроме 
всего прочего , оно свидетельст
вует о том , что в систем е о п 
латы  труда нет порядна, и н о г
да торж ествует  неум естная са
м одеятельность, приводящ ая к  
н е н уж н ы м  кон ф ли ктам  и 
неразберихе. Н априм ер, в б у х 
галтерии  сетовали: в сводках 
с н и ж н е го  склада не у к а з ы 
ваю т объем п о л уче н н ы х  Хлы
стов. И не провериш ь, пра
вильно ли этот объем был о п 
ределен пр и  доведении до 
бригад  наряд-задания. А  о т 
сутстви е  нонтрояя — п уть  к  
п р и п и с ка м ... И хотя  сегодня 
мы говорим  то л ько  об одной 
негативной  стороне этой п ута 
н иц ы  — бригаде отка за н о  в 
прем ии, но есть и д ругая : 
то л ько  за восемь месяцев пере
расход заработной  платы  по 
л е спро м хо зу  составил около 
200 ты сяч рублей. Конечно, 
п р и ч и н  т у т  м ного , но м ож но  
бы ть  увер ен ны м , что  о тсутст 
вие строго го  кон тр оля  за нор
м ированием  и оплатой — не 
последняя из н их .

Ну, а все-таки в нашем 
случае заслужила ли брига
да Ковалева премию? Приве
ду мнения трех авторитет
ных людей. Директор лес
промхоза А. А. Панов отве
тил уклончиво:

— Премию не выпраши
вают...

Секретарь парткома А. А. 
Док.унин. до этого много лет 
возглавлявший плановый от
дел и профком леспромхоза:

— Премия должна была 
быть, независимо от тарифа, 
так как бригада выполнила 
норму выработки на машино- 
смену и человеко-день.

Такого же, кстати, -мне
ния и начальник отдела тру
да и заработной платы объ
единения «ТомлеСпром» 
М. Г. Филиппов, к которому 
я обратился после команди
ровки.

— Что-то они там в лес
промхозе мудрят. А ведь им 
не раз объясняли, как- опла
чивать труд укрупненных 
бригад, — (заметил Михаил 
Григорьевич. — Но мы с 
этим еще разберемся.

Разобраться, конечно, на
до. И обязательно надо на
вести порядок в оплате тру
да. И. видимо, не в одной 
бригаде и не только на од
ном Вольше-Юксинском ле
сопункте.

А. СОЛОВЬЕВ.*

НА СНИМКЕ: посетители советского павильона на Международной осенней ярмарке 
в Лейпциге осматривают макет установки «Полимер-50». Установка сконструирована 
специалистами СССР и ГДР и работает в белорусском городе Новополоцке.
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АЛЬЯНС П Р О Т И В Н И К О В  
Р А З Р Я Д К И

В минувшем месяце два 
правоконсервативных деяте
ля Западной Европы почти 
одновременно совершили 
«частные» визиты в Пекин. 
Оба она не занимают офици
альных постов в правитель
ствах своих стран, и верши
ны их политических карьер 
относятся к прошлому: Эд
вард Хит — экс-премьер 
Великобритании и бывший 
лидер английских тори, 
Франц-Иозеф Штраус — 
бывший министр обороны, а 
затем финансов в правитель
ствах ФРГ, ныне — предсе

датель стоящей на правом 
фланге g западногерманской 
оппозиция партии христиан
ско-социальный союз.

Но, несмотря на пристав
ку «Ркс» в их титулах, обо
им гбетям был оказан при
ем по «.высшему разряду». 
Хит jjbin принят и имел 
«дружескую беседу» с Мао 
Цзэдуном, который, как 
заметила одна из американ
ских газет, теперь «не дает 
автоматически аудиенций 
даже посещающим Китай 
главам государств». Штра
ус который встречался с 
«великим кормчим» еще в 
начале этого года во время 
предыдущей* поездки в Пе- 

• кин, на сей раз вел пере
говоры с другими . высокопо
ставленными деятелями пе
кинской иерархии, в частно
стей с Дэн Сяо-пином. И в 
этот его приезд не было не

достатка во внешних знаках 
внимания к «почетному го-, 
стю»: как сообщал из Пеки
на корреспондент агентства 
ДПА, в отличие от мини
стра хозяйства ФРГ Фриде- 
рихса, посетившего китай
скую столицу незадолго до 
него, Штрауса поместили не 
в обычной гостинице, а в 
самом лучшемЙкоме для го
ст министерства иностран
ных дел.

Впрочем, дело, Конечно, 
не во внешних атрибутах 
внимания, а в той политике, 
которая заставляет кичащих
ся своей «революционно
стью» маоистских руководи
телей идти на смычку с са
мыми реакционными и кон
сервативными деятелями 
Запада. Махровый антисове
тизм, враждебность между
народной разрядке, стремле
ние повернуть колесо исто
рии вспять, к мрачным вре
менам «холодной войны»,— 
вот тот* общий знаменатель, 
который объединяет ультра
правых деятелей Запада с 
псевдолевыми китайскими 
лидерами.

Об этом со всей очевидно
стью свидетельствуют содер
жание бесед Хита и Штрау
са в Пекине и та оценка, ко
торую дает этим беседам ми
ровая печать.

«Как Хит, так и г-н 
Штраус, — писала довольно 
осведомленная американ
ская газета «Крисчен сайенс

монитор», — выслушали от 
своих китайских собеседни
ков призыв к созданию объ
единенной и сильной (Запад
ной) Европы, которая могла 
бы служить более эффектив
ным противовесом советской 
мощи». При этом Мао Цзэ
дун, как сообщил журнали
стам Хит, сделал главный 
упор на «советской угрозе 
Западу». По свидетельству 
Штрауса, китайские руково
дители обеспокоены тем, что 
процесс объединения Запад
ной Европы идет «слишком 
медленными темпами, осо
бенно в области создания 
совместной обороны». Подле 
встречи с министром иност
ранных дел КНР Цяб Гуань- 
Хуа Штраус охарактеризо
вал его как «весьма энергич
ного сторонника создания 
(зацадно) европейских ядер- 
ных сил». По словам Штрау
са, его пекинские собеседни
ки совершенно определенно 
пытались создать у него впе
чатление, что Китай не за
интересован в прекращении 
американского военного при
сутствия в Европе.

Призывы Пекина к нара
щиванию военного потенциа
ла Западной Европы, к соз
данию «европейских - ядер- 
ных сил», острие которых 
должно быть направлено 
против Советского Союза, не 
новы. .С подобными призыва
ми, продиктованными анти
советской сущностью его по
литики, китайское руковод
ство выступало и раньше. 
Примечательно другое: то,
что эти призывы с новой си
лой прозвучали вскоре пос
ле того, как в Хельсинки 
успешно завершило свою

работу Совещание по безо
пасности и сотрудничеству 

4 в Европе.
Итоги э^ого совещания, 

открывшего новую главу в 
послевоенной истории Евро
пы (и не только ее), — бель
мо на глазу у пекинских ли
деров. Ведь укрепление ми
ра на европейском конти
ненте, как и в других райо
нах земного шара, противо
речит великодержавным 
устремлениям Пекина, на
ходящим свое проявление в 
нагнетании международной 
напряженности, поддержке 
НАТО и других агрессивных 
блоков, нацеленных против 
СССР и всего социалистиче
ского содружества.

Примечательно и то, что 
в Пекине так старательно 
обхаживают западноевро
пейских консервативных дея
телей, находящихся сейчас в 
оппозиции. Это, конечно, не 
случайно. Штраус, напри
мер, известен как ярый про
тивник проводимой прави
тельством ФРГ политики 
разрядки и 'нормализации 
отношений с социалистиче
скими государствами, как 
активный поборник столь 
милой сердцу пекинских ли
деров политики интеграции 
Западной Европы и создания 
«европейских ядерных сил». 
Потому-то, как сообщал из 
китайской столицы коррес
пондент ДПА, «его внешне
политические воззрения йо
тируются в Пекине как ни
когда». А вот оценка, дан
ная газетой западногерман
ских коммунистов «Унзере 
цайт»: «Что объединяет мао- 
истов с ненавистником ком
мунистов Штраусом? Они 
едины, отвергая разрядку, 
сделавшую такой значитель
ный шаг вперед в связи с 
решениями общеевропейско
го совещания в Хельсинки.

В противовес достигнутой 
там договоренности о рас
ширении общеевропейского 
сотрудничества и интенсифи
кации переговоров о разору
жении они выдвигают свое 
требование об усилении 
НАТО и создании объеди
ненных ядерных сил. Они 
едины в своем необузданном 
антисоветизме».

Есть и еще один момент, 
который сближает лидера 
христианско - социального 
союза и пекинских деятелей. 
Как сообщала в свое время 
та же «Унзере цайт», еще в 
свою первую поездку в Пе
кин в январе с. г. Штраус в 
беседах с .Чжоу Энь-лаем и 
другими китайскими руково
дителями обсуждал вопрос 
об участии западногерман
ских концернов «Мессерш
мит — Бельков-^ Б лом» и 
«Семене» в поставках воору
жения Китаю. Дело в том, 
что Штраус давно уже вы
ступает в роли ходатая по 
делам фабрикантов оружия 
как в самой ФРГ, так и за 
ее, пределами.

Не лишне напомнить в 
этой ебязи о тесных связях 
Штрауса f  с владельцами 
крупнейшего в ФРГ самоле
те- и ракетостроительного 
концерна «Мессершмит— 
Бельков—Блом». Штраус 
возглавляет наблюдатель
ный совет принадлежащего 
ЛюДвигу Белькову акцио
нерного общества «Эйрбус 
ГМБХ», в то время как 
Бельков является членом 
военно-политического круж
ка ХСС — правящей в Бава
рии партии, во главе которой 
стоит Штраус.

Во время недавнего визи
та Штрауса в Пекин там со
стоялись переговоры между 
концерном «Мессершмит— 

"Бельков —Блом» и промыш
ленной компанией «Север-

В честь великого 
русского ученого

ЛЕНИНГРАД, И ок
тября. (Корр. ТАСС). 
Центральным событием 
второго дня юбилейных 
торжеств' в честь 250-ле
тия Академии наук 
СССР, проходящих в Ле
нинграде, стал сегодня 
митинг, посвященный за
кладке памятника велико
му русскому ученому 
М. В. Ломоносову.

Имя М. В. Ломоносова, 
одного И'З основоположни
ков современного естест
вознания, выдающегося 
мыслителя- материалиста, 
неутомимого борца за 
прогресс науки и культу
ры, за процветание Роди- • 
ны, навечно вошло в ис
торию мировой науки, 
сказал, выступая на ми
тинге, исполняющий обя
занности президента Ака
демии науй СССР акаде
мик В. А. Котельников.

Место закладки памят
ника связано с жизнью и 
творчеством гениального 
сына русского народа. 
Здесь, на набережной Не
вы Васильевского остро
ва, М. В. Ломоносов осно
вал первую в России на
учную химическую лабо
раторию. «

На митинге выступили 
первый секретарь Ленин
градского горкома КПСС • 
Б. И. Аристов, студентка 
Ленинградского универси
тета имени А. А. Ждано
ва Е. Антонова, член-кор
респондент АН СССР
A. А. Петров.

Академики А. П. Вино
градов, М. В. Келдыш,

' В. М. Тучкевич, Б. Б. 
Пиотровский, член-кор
респондент АН СССР
B. Б. Алесковский снима
ют белое покрывало с 
гранитной плиты, на ко
торой высечены слова: 
«Здесь будет сооружен 
памятник великому рус
скому ученому Михаилу 
Васильевичу Ломоносову. 
Октябрь 1975 год».
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ный Китай», целью которых 
было, по свидетельству газе
ты «Хандельсблат», «изу
чение возможностей тесного 
сотрудничества обеих компа
ний». Достигнуты уже кон
кретные результаты: китай
ская сторона закупит пар
тию серийно производимых 
западногерманским концер
ном вертолетов «БО-105». 
Есть договоренность ‘ и о 
совместной - разработке бо
лее крупного варианта это
го вертолета.

В заключение стоит упо
мянуть, что Штраусом и Хи
том отнюдь1 не ограничивает
ся круг ультраправых дея
телей Запада, посетивших в 
последнее время Китай, К 
числу зарубежных визите
ров, охотно совершающих 
паломничество в Пекин, 6т- 
носятся лидер американских 
«ястребов» сенатор Джек
сон, представители чилий
ской хунты и другие архйре- 
акционеры. «В Пекине, — 
писала в этой связи австрий
ская газета «Фолькецшш-. 
ме», -— не иепы?ываюТ ни
каких угрызений совести, 
когда выбирают себе любим
цев. Для маоистов нет ниче
го плохого ни в том, чтобы 
поддерживать хорошие отно
шения с путчистами в Чили, 
ни в том, чтобы сделать из 
Штрауса фаворита в Евро
пе».

Надо, однако, сказать, что 
платформа, на которую опи
рается союз Пекина с этими 
силами, покоится на доволь
но зыбкой основе.' Ибо Пе
кин и его друзья из лаге
ря ультраправых идут про
тив господствующего тече
ния в международной жизни, 
они действуют вопреки креп
нущей в мире тенденции к 
разрядке.

В. СЕРОВ.
(ТАСС).

и и и и м м и  В  с т р а н а х  с о ц и а л и з м а  

Крупнейшая стройка
ПРАГА. Завершается сооружение большого сталели-1 

тейцого завода в Кладно, близ Праги, который даст высо- I 
некачественную сталь многим машиностроительным пред
приятиям Чехословакии. Сейчас здесь заканчивается 
монтаж двух первых- 100-тонных электропечей советско- | 
го производства.

В нынешнем году выпуск стали в ЧССР приблизится к j 
15 млн. тоня. Это почти в семь раз выше довоенного , 

» уровня. .

Пятилетку — д о с р о ч н о !
БУДАПЕШТ. С промышленных предприятий народ- j 

ной Венгрии ежедневно поступают все новые и новые I 
сообщения об успешном выполнении социалистических i 
обязательств, принятых трудящимися республики в честь 
XI съезда ВСРП и- 30-й годовщины освобождения страны | 
от фашизма.

На рри месяца раньше срока выполнил пятилетний j 
план прославленный коллектив будапештского автобус
ного завода «Икарус».

Четыре года и девдтЬ месяцев потребовалось' тружени- i 
кам будапештского объединения электроламповых за
водов «Эдьешюльт и,ззо», чтобы выполнить пятилетний | 
план по-всем показателям.

Мощное орудие преобразований!
ГАВАНА. На Кубе отмечается 15-я годовщина нацио

нализации банков, осуществленной революционным пра
вительством (13 октября 1960 года. На протяжении всех 

.этих лет, подчеркнул в интервью журналистам прези
дент национального банка Кубы Рауль Леон Террас, мы 
опирались в своей деятельности на. сотрудничество с бан
ками социалистических стран, прежде всего Советского 
Союза, оказавшими нам неоценимую помощь в самые 
трудные моменты.

Развитие здравоохранения
УЛАН-БАТОР. В системе здравоохранения народно 

Монголии трудятся 24 тысячи врачей, медицинских а  
стер и фельдшеров. По обеспеченности медперсонале 
МНР опередила многие развитые капиталистичеснт 
страны.

В 1925 году в Улан-Баторе открылась' первая гос1 
дарственная больница на 15 коек. Тогда в стране насч: 
тывалось всего два врача. Ныне в каждом-аймаке ест 
своя больница с амбулаторией.

(ТАСС, 13 октября).

ЗАСЕДАНИЕ/
РЕВОЛЮЦИОННОГО
С О В Е Т А

ЛИССАБОН, 12 октября. 
(ТАСС). В португальской 
столице состоялось заседание 
Революционного совета. 
Как указывается в офици
альном коммюнике, Прези
дент республики Ф. Да Ко
шта Гомеш выступил на нем, 
с информацией о своих визи
тах в Советский Союзки 
Польшу.

Ревсовет заслушал подроб
ное сообщение сонета ми
нистров о политическом,

экономическом и социаль
ном положении в Португа
лии. В принятой резолюции 
он одобрил усилия 6-го пра
вительства, направленные на 
преодоление кризиса и дру
гих проблем, предусмотрен
ных в правительственной 
программе.

Кроме того, на заседании 
обсуждались, как говорится 
в коммюнике, «недавние на
сильственные действия в 
стране, которые представля
ют. собой происки крайне 
правых сил, проникших в 
прогрессивные политические 
группы». Их цель — сверг
нуть нынешнее правитель
ство и тем самым открыть 
путь для установления «но
вых фашистских форм прав
ления».

Г и б н у щ и е  л е с а
ДЖАКАРТА, 13 октября. 

Корр. ТАСС А. Петров пе
редает:

Засилие иностранных мо
нополий в лесной промыш
ленности Индонезии наносит 
большой ущерб экономике 
страны.

Получив во второй полови
не 60-х годов широкий до- 
стуй" в индонезийскую эко
номику, иностранный капи
тал в . числе наиболее при
быльных отраслей облкзбовал 
разработку лесных ресур
сов. Японские, американские 
и другие компании захватили 
концессии и начали хищни
ческую вырубку лесов на 
Калимантане, Сулавеси, Су
матре и других островах ар
хипелага. Вывоз ценных по
род тропической древесины 
только в 1970 г. увеличился 
в 5 раз по сравнению с пре

дыдущим годом. Практиче
ски бесконтрольная деятель
ность иностранных монопо
лий привела к тому, что ог
ромные лесные массивы 
превращаются в пустоши. 
При этом заинтересованные 
исключительно в вывозе 
леса монополии искусствен
но тормозят развитие нацио
нальной деревообрабатываю
щей промышленности, и она. 
до сих пор находится в за
чаточном состоянии.

Деловые круги и прогрес
сивная общественность Ин
донезии выступают за по
следовательное осуществле
ние провозглашенного не
давно правительственного 
курса на . ограничение за
силья иностранных монопо
лий в разработке .лесных ре
сурсов страны, на развитие 
национальной лесообрабаты
вающей промышленности.

Ф
I
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ЛЕСУ...
Это самый хороший 

лес. Почему? Да потому, 
что лесником здесь рабо
тает самый умный дедуш
ка, а у него и бабушки — 
лучший в мире внук Ан
тошка, а у АнтоШки — 
замечательные друзья 
Грустный и Веселый Зай
цы, Пес. В лесу никто 
никого не обижает, наобо
рот,-всегда помогают друг 
другу. А если станет ко
му-то совеем, грустно, Ан
тошка вытащит свою гар
мошку, нажмет на клави
ши — разве можно ус
тоять и не пуститься в 
пляс? Даже почтальон 
Спиридон приносит в лес 
одни добрые вести.

Й все было бы хоро
шо... Только однажды 
уехал дедушка в гости. 
Прислал в лес телеграм
му: «Не доехал беспокой
тесь дедушка». Вот так 
пришла в лес беда.

Спектакль «Антошка и 
гармошка» по пьесе 
В. Шульжика и Ю. Фрид
мана. с которым приехал 
на гастроли в наш город 
Норильский заполярный 
драматический театр име
ни В. Маяковского, отли
чают легкость и изящест
во. Это веселое представ
ление с пением, танцами, 
и музыкой зрители, ма
ленькие и взрослые, смот
рят с удовольствием ’и 
радостью. Персонажи 
спектакля, люди и звери, 
показаны . удивительно 
живыми, полнокровными.

Как в любой сказке, 
здесь обязательно — доб
ро и зло. в столкновении 
их и развивается кон- 
'фликт. В спектакле но- 
ряльчан (режиссер И. Ду
бов) нет указующего ди
дактического перста, к 
пониманию идеи пьесы 
юный зритель подводится 
незаметно. Зло на сцене 
не обнаженное, не выпи
рающее, оно показано1ЬН|  
оттенком иронии, а то и 
просто откровенно вы
смеивается. Сатириче
ские интонации в образах 
Волка, Лисы, в какой-то 
мере козла Дмитрича раз
виваются последовательно 
от сцены к сцене.

Надо сказать, что ма
лочисленный стан отри
цательных персонажей 
получился в спектакле яр-; 
че и интереснее, чем ге
рои, воплощающие добро. 
Артисты Н. Дворская 
(Лиса) и В. Сотников 

; (Волк) удачно сочетают в 
своей игре характернее и 
пародийное. В конце кон
цов они приводят зрителя 
к мысли, что их герои не 
такие уж страшные про
тивники, Храбрые они до 
тех пор, пока имеют дело 
со слабым, пока не встре
чают достойного отпора.

В . исполнении Н. Двор- 
ской есть гротеск, ее Ли
са—сплошные переливы 
кокетства и лицемерия.’Ее 
движения то вкрадчивые, 
льстивые, подобос'траст- 

•ньтё, то размашистые, на
хальные. В зависимости 
от обстановки. Лиса — 
натура более тонкая и 
предприимчивая, чем 
Волк. Актриса сумела по
казать не маску Зла, а 
характер многогранный и 
опасный.

Артист В. Сотников от
носится к своему Волку 
иронично. Его герой более 
пассивен, чем *. Лиса,, он 
всецело погружен в одну 
заботу — вкусно поесть. 
Правда, эта забота, веч
ный голод и заставляют . 
его совершать коварные 
поступки — красть одеж
ду у купающегося Спири
дона, гармошку у Антош
ки, подстраивать ловушки 
для зайцев. Волк труслив, 

„его самонадеянность и 
бахвальство быстро исче
зают. Стоит Лисе при-- 
крикнуть на него, как он 
мгновенно поджимает 
хвост. Соображает он ту
го, поэтому всему- голова 
— Лиса. Он даже ‘ при- . 
знается: «Зачем мне уче
ники, я и сам ничего не 
знаю». Волк в исполнений ' 
артиста — манерный, 
глупый, жадный, способ
ный только ’ на мелкие, 
гадости. Так развенчи
вается. Зло. И это важно..

Ведь сначала Волк ка
жется, хоть и коварным, 
Но смелый. Его все боят
ся, никто не смеет оби
деть. Есть такие, которые 
начинают ему завидовать. 
Например, козел Дмитрия 
решает даже учиться на 
Волка. «С прошлым по
кончено, — говорит он.— ... 
Кем я был раньше? Каж
дый мог меня обидеть, . 
Теперь я буду Волком. 
Осталось только рога и 
копыта откинуть. Но 
Дмитрия сбежал на 
«ученье» из «самого хо
рошего леса», где цени
лась дружба, взаимовы
ручка, а у Волка он полу
чал только подзатыльни
ки, да заставлял его тот 
принимать участие в коз
нях против Антошки и 
всех обитателей леса. . По
нял Дмитрия, что главное 
—это не сила, что Волка, 
Лису, любое, зло всегда 
можно . победить, если 
всем быть вместе.

Такая мысль четко 
прослеживается и во всем 
спектакле. Благодаря 
единству обитателей леса 
Лиса и. Волк попадают к 
ним в плен.

Зло побеждено и нака-. 
зано.

В спектакле гостей не
мало актерских удач. О 
двух из них наиболее яр- 
ййх исполнении акте
рами Н. Дворской и
B. Сотниковым ролей Ли
сы и Волка—мы уже гово
рили. Хорошо справилась 
со своей задачей актриса
C. Шиляева, сыгравшая 
Антошку. Пожалуй, это 
наиболее сложная роль в 
том смысле, что актрисе 
приходится воплощаться в 
мальчика, веселого, озор
ного, который может и 
сплясать, и спеть, и сыг
рать на гармошке, а' надо 
•— постоять за себя й сво
их друзей. Зрители забы
вают, что играет Антош
ку взрослая актриса, на
столько она органична.

Юные зрители увидели 
сказку о чудесном лесе, 
где торжествует справед
ливость, где так ценится 
дружба, сказку, полную 
музыки и красоты.

Н. ИВАНОВА.

Сатирическим
п е р о м

Один пожилой человек ре
шил уйти на пенсию. Был 
он всю жизнь на разных от
ветственных должностях, 
заполнил и подписал не од
ну сотню документов. И слу
чись же: именно перед пен
сией обнаружилось, что в 
его собственном документе 
сделана ошибка: несвоевре
менно внесена в трудовую 
книжку запись о работе 
директором Колпашевского 
мясокомбината.

И вот инспектор отдела 
социального обеспечения по 
его просьбе пишет в Колпа- 
шевский горсобес: «Прошу
подтвердить стаж работы П. 
в должности директора Кол
пашевского мясокомбината с 
27.07.1948 по 28.06,1951 
гг... ».

Бумага лежит в Колпа- 
шеве месяц. Затем инспек
тор горсобеса Л. И. Лемеш- 
кова идет с ней к началь
нику отдела кадров мясо
комбината.

— Слыхала, работал та
кой, а вот чем подтвердить, 
не знаю. Контора-то и горе
ла, и переезжала, много бу
маг порастеряли, — встре
тила ее Н. Г. Запрятаева.

Они вместе полистали 
уцелевшую Пожелтевшую 
книгу и узнали, что П. рабо
тал директором, судя по 
приказам за его подписью, 
с января 1949 по май 1950 
года. В 1950 году, как вы
яснилось, его сменил другой 
директор. За 1948 же год 
никаких документов не ос
талось.

БЕС...ЦЕННАЯ БУМАГА
Нужно было собрать ко

миссию, составить акт про
верки приказов и послать 
его туда, откуда просили. 
Но, как сказали в Колпаше- 
ве, «нельзя же потакать 
каждому старику, когда от
вечаешь за 14.000 пенсион
ных дел». Кроме того, ведь 
1948 год остался невыяс
ненным, надо было позво
нить в Томское объедине
ние мясной промышленности 
н справиться. «Но зачем вы
полнять обязанности друго
го собеса? Не устанет про
ситель. если напишет еще 
один запрос».

И Д. И. Лемешкова до
слала ответ: «Колпашевский 
горсобес на Ваш запрос' 
№ 1413 от 20/XII-74 г. от
вечает, .что подтвердить 
стаж работы директора П. 
не представляется врзмож. 
ным ввиду-того, что он рабо
тал директором, его назнача
ла вышестоящая организа
ция... по книге приказов он 
значится, но она сохрани
лась не полностью...»

Через три месяца отдел 
социального обеспечения 
нашего кандидата в пенсио
неры посылает новый запрос 
в Томский облсобес. Акку
ратно отстуканную на ма
шинке копию его передали в 
Ленинский райсобес. Там 
после звонка в областное 
объединение мясной про
мышленности «выяснили», 
что «никакого архива в 
объединении нет, а - вот . в

Колпашеве есть», и, отпеча
тав еще одну бумагу, ото
слали снова в Колпашево. 
Инспектор Л. И. Лемешкова. 
не' задумываясь, через ме
сяц направила просителю 
копию своего первого отве
та.

А через 20 дней в Том
ский облсобес поступил 
новый (третий) запрос о 
трудовом стаже П.

«Довольно, — скажет 
кто-нибудь, — скучно!» 
Действительно, Ьчень скучно 
читать эту переписку живых 
людей, И они, работники ор
ганов социального обеспече
ния, исписали бы еше мно- 
го бумаги, не обеспечив П.‘ 
хдокой-ной старости. Но вме
щался он сам.

И оказалось, что в тече
ние дня можно все выяснить 
и принять решение. Н. Г. 
Шувалова, и. о. начальника 
пенсионного сектора облсо- 
беса, позвонила в Колпашев- 
ский мясокомбинат, посове
товала созвать комиссию и 
отослать акт проверки со
хранившихся приказов за 
1949-—1950 годы. Но что'же 
делать с 1948 и 1951 года
ми? М. И. Кузьменко, ин
спектор Ленинского райсо
беса, после административ
ного внушения решила еше 
раз сходить в объединение 
мясной промышленности. И 
какая удача! Она случайно 
узнае*г, что какие-то1 бумаги 
лежат ? подвале объедине
ния молочной промышленно
сти — раньше обе организа
ции входили в Томский мя- 
сотрест.

■ Только это было печаль
ное зрелище! Пухлые папки 
горой валялись на несколь
ких полках. Вперемешку 

'бухгалтерские, плановые и 
прочие. Многие развяза
лись, покрылись плесенью и 
грязью. Кузьменко порылась 
и нашла два личных де
ла П. Там оказались выпи
ски из приказов, говорив
шие, что он работал поч
ти три года в должности ди
ректора мясокомбината. Но 
из этих папок еще нельзя 
было выяснить все, что нуж
но,

— Наверное, есть тут и 
приказы о назначении ва
шего (?!) директора на ра
боту. Но опять же—как ис
кать? — посочувствовал 
Кузьменко начальник отде
ла кадров объединения мо
лочной промышленности 
А. И. Елков.

Он сказал, что бумаги 
лежат тут много лет. Недав
но ему дали ключи от подва
ла на хранение. Раз в год 
сюда приходят представите
ли из. облархива, предуп
реждают, кое-что посмот
рят. а в общем никого это 
не трогает. Правда, руково
дители молочного объедине
ния обещали выделить угол 
в новой пристройке, если ее 
сдадут. Неплохо бы перед 
этим собрать всех сотрудни
ков, привести бумаги в по
рядок. Ведь много данных...

Елков рассуждал, а что 
было Кузьменко с его слов? 
Архив перед ней,- а многого

не возьмешь. Опять идти в 
объединение мясной про
мышленности? Вспомнилось 
лицо коллеги , Елкова — 
Л. Д, Широнина — «Нет у 
нас архива, нет». А если 
она из подвала пошла бы к 
и. о. начальника объедине
ния молочной промышленно
сти В. И. Тарасову, то он 
сказал бы ей: «Я вам ничем 
не м о г у  помочь». И инспек
тор Ленинского райсобеса 
М. И. Кузьменко отослала 
просителю акт о просмотре 
личных дел: «Может быть, 
пенсию ему дадут... Где 
найдешь эти недостающие 
годы?»

Виновата ли она в том, 
что. бумажная история так и 
не закончилась, что П. ос
тался неудовлетворенным? 
Нет, не виновата. Какие и 
где искать ей еще подвалы? 
И сколько таких подвалов, 
где валяются без присмотра 
бумаги, нужные людям и 
сейчас?

Некоторые руководители 
считают, что это мертвый 
груз. Но когда позарез по
требуются документы о 
прошлом.' или кому-нибудь 
из них придется обивать по
роги учреждений и доказы
вать. что он есть он? Тогда 
будет поучительной и эта 
история.'

Она заставляет . задумать
ся также о том, как незаслу- 
женво пренебрежительны 
люди иной раз к бумаге. 
«Поменьше бы волокиты из- 
за бумаг, жить было бы 
легче». —> вздыхаем мы. И 
забываем, что бумаги быва
ют разные. Высокомерно- 
легкомысленное отношение 
ко всем им иногда оборачи
вается унизительной и тя
желой волокитой.

3. ТАТАРИНОВА.
(miiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiHiiiiiiiiiiiiiifiiiiiniiiiimiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiii

ФУТБОЛЬНЫЙ 
ЧЕМПИОНАТ 
СТРАНЫ

Трудная победа
.ЦЮРИХ, 12 октября. 

(ТАСС). Футбольная сбор
ная СССР. выиграв здесь 
трудный матч у команды 
Швейцарии — 1:0 (0:0) в 
рамках отборочного турнира 
чемпионата Европы, стала 
с 6 очками лидером в шестой 
подгруппе.

Мяч.на 77-й минуте забил 
М^нтян, использовав отлич
ную передачу Ловчева.

Игра на мокром поле ста
диона «Хартдрум» проходи
ла с некоторым (особенно в 
первом тайме) преимущест
вом швейца1рских футболи
стов. Несколько раз выру
чал нашу команду вратарь 
Рудаков. Зато не сумели 
реализовать выгодные мо
менты Блохин, Онищенко, 
Буряк.

Во втором тайме совет
ским футболистам удалось в 
какой-то . степени наладить 
комбинационные действия и 
— как следствие этого—за
бить мяч, решивший исход 
встречи.

Сборная СССР выступала 
в составе: Рудаков. Трош
кин (Решко), Фоменко, .Звя
гинцев, Ловчев, Мунтян, 
Коньков, Буряк .(Сахаров). 
Веремеев, Онищенко и Бло
хин.

Нашей сборной предстоит 
провести еще два матча: 12 
ноября с командой Швейца
рии в СССР и 23 ноября в 
Турции со сборной этой 
страны. Достаточно двух оч
ков. чтобы продолжить борь
бу в чемпионате континента.

Ш
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Пять матчей чемпиона
та страны, состоявшиеся 
в субботу, принесли та-, 
кие результаты: «За
ря» (Ворошиловград) — . 
«Шахтер» (Донецк) — 
1:1 (1:0), «Пахтакор»
(Ташкент) — «Динамо» 
(Тбилиси) — 0:1 (0:1),
«Арарат» (Ереван) — 
«Карпаты» (Львов) — 
1:0 (1:0), «Черноморец» 
(Одесса) — СКА (Ростов- 
на-Дону) — 1:1 (0:0),
«Локомотив » (Москва) — 
«Торпедо» - (Москва) 0:1 
(0:0).

(ТАСС).

Н у ж н ы

с и л ь н ы е
Два матча чемпионата 

страны по, хоккею проходили 
11 октября.

В Москве «Крылья Сове
тов» победили одного из. ли
деров — ЦСКА —, 6:5 (1:0, 
2:5. 3:0). Признак хоккей
ных матчей ,высокого класса 
— когда судьба состязания 
определяется лишь в треть
ем периоде. Так и было во 
встрече чемпиона с вице- 
чемпионом. Во второй 20-ми
нутке армейцы забросили 
пять шайб, я казалось, судь
ба встречи предрешена. Од
нако профсоюзные хоккеи
сты, которыми искусно «ди
рижировал» Б. Кулагин, су
мели сначала сравнять с,чет; 
а за м и н у т у  до финальной 
сирены и. вырвать победу. 
Наставник «Крыльев Сове
тов» в трудный момент не
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ОСЕННИИ КРОСС. Фото А. Петрова.

ч е т ы р е

п я т е р к и
побоялся даже посадить на 
скамейку запасных одного из 
своих ведущих форвардов — 
Капустина, игравшего пас
сивно.

Шайбы забросили: у
«Крыльев Советов» — Бо
дунов (две), Маслов, Котов, 
Расы» и Лебедев: у ЦСКА 
—• Александров. Михайлов, 
Кутергй'Н. Гусев и Волчков* 

После окончания матча 
впервые в практике хоккей
ных чемпионатов состоялась 
пресс-конференция.

Отвечая на вопрос, чем он 
объясняет такую разницу в 
игре команд » различные 
периоды. Кулагин сказал:

— Прежде всего психоло
гической неустойчивостью 
хоккеистов. Сейчас, в усло
виях 1 весьма сложного для 
ведущих команд календаря

чемпионата, игроки не мо
гут проводить на высоких 
скоростях все три периода. 
Стоит лидеру сбавить темп, 
как этим стараются восполь
зоваться проигрывающие.

Наставник ЦСКА Локтев 
отметил, что сейчас для того, 
чтобы стабильно,- успешно 
выступать в первенстве стра
ны, требуются четыре силь
ные «пятерки». Если, не рас
полагать таким. набором иг
роков, время от времени 
любая команда будет тер
петь поражения.

В матче «Торпедо» — 
«Сибирь» почти непрерыв
но атаковали волжане, но 
победу праздновали сибиря
ки, игравшие на редкость са
моотверженно и рациональ
но. Дебютанты высшей лиги, 
вновь отличились: они выиг
рали свой первый поединок в 
гостях — 5:1 (1:0, 2:0, 2:1)..

Шайбы забросили: v «Си
бири» — Меленчук, Толоч- 
ко, Перегоедов, Калганов и 
Небольсин: у «Торпедо» — 
Скворцов.

П О Г О Д А
Сегодня по области по 

северным районам време- 
. нами осадки, по осталь
ной территории — без су
щественных осадков, ве
тер юго-западный, 10— 
15 метров в секунду, тем
пература — 2—7 граду
сов тепла.

В Томске—без сущест
венных осадков, ветер 
юго-западный, 10—15
метров в секунду, темпе
ратура — 4 —6 градусов 
тепла.

1,5 — 16 октября — по 
области облачная, с про
яснениями погода, ветер 
юго-западный, 7 —12 мет
ров в секунду, температу
ра ночью — 0—5 граду
сов мороза, днем — 1 — 
6 градусов тепла.

Литературные находки

Тетрадь
А. С. Серафимовича

О бы чная ш кольная тетрадка 
оказалась р у ко п и с ь ю  А. С. С е
раф им овича с е го  н е о ко н ч е н 
ны м  и по то м у нигде не пуб ли
ковавш им ся путевы м  о ч е р ко м  
«В Чечне».

Этой своей архивной  наход
ке  осо б ен н о  обрадовался п р е 
подаватель Ч е ч е н о -И н гуш ско 
го университета  Ю . Б. В ероль- 
ский , и зучаю щ ий  связи автора 
«Ж е лезно го  потока» с К авка 
зо м  и тв о р ч е ско е  о траж е ни е  
ка в ка зски х  впечатлений писа
теля в его ли те ратурн ом  на
следии. Р укопись  пополняет 
сведения о С ераф им овиче  
по зд ней  по ры , ко гд а  тот на 
се д ьм о м  д есятке  лет пр е д п р и 
нял тр у д н у ю  п о е з д ку  в е р хо м  
на лош адь в глубь Г орной  Че
чни.

К а к  ни отговаривали  го р ц ы  
по че тн о го  гостя, щ адя его  
п р е кл о н н ы й  возраст, писатель 
тверд о  стоял на своем . «При
вели лош адей, —  р а сска зы 
вается в р уко п и си . —  Чечен
цы, строй ны е, перехваченны е 
у з ки м и  ре м н я м и , стояли  се р ь 
езны е и строги е , д е р ж а  лош а
дей...

Я вздел стрем я. М о л о д о й  ч е 
че не ц  с д р у го го  б ока  натянул 
ре м е нь , чтоб ы  не свор оти ло  
седло. Д ва чеченца под  р у ки  
л о вко  и б ы стр о  м еня подсади
ли, я перевалился ж и в о та м  
ч е р е з  сед ло  и сунулся головой  
в коле ни  м о л о д о м у  чеченцу, 
задрав ноги  к  го л уб о м у  небу. 
М о л о д о й  м гн о ве н н о  перехва
тил м еня п о п е р е к , пе реве рн ул  
и л о в ко  поставил на ноги . Два 
под саж ива вш и е чеченца, такие 
ж е  строги е  и сер ьезн ы е , с ка 
зали внуш ительно : «Х арря-
ш о !.. О чинь хар ряш о !.. ка 
зак...».

Я и сам  чувствовал, что не 
так у ж  плохо . И стал обходить 
коня».

—  Н ебольш ая сценка , —  
ко м м е н ти р уе т  р уко п и сь  Ю ри й  
Борисович, —  а с ко л ь ко  в ней 
ж и зн и , д виж е ни я , н аб л ю д а
тельности, ю м о р а . Писатель не 
успел закон чи ть  ра б о ту  над 
о ч е р ко м , но и в  н езаверш ен
н ом  виде рукоп-ись привлекает 
точн остью  описаний л ю д ей  и 
п р и р о д ы  го р н о го  края .

Г. НАСОНОВ, 
ко р р . ТАСС.

Грозный.

Письма декабристов
ЛЬВОВ. (К о р р . ТА С С  К . Бе

ляев). Н еизвестное  д о  си х  п о р  
пи сьм о  писателя-декабриста  
А . Б естуж ева -М ар ли нси ого  о б 
н а р уж е н о  в ф ондах Л ьвов
ско й  научной  б иб л и оте ки  А к а 
д ем и и  наук У кр а и н ы . О н о  э к 
спо ни руе тся  на -откры вш ейся 
сегод ня  здесь  вы ставке, п о 
свящ енной  150-летию  восста
ния д екаб ри сто в .

■ П ож е лте вш и е  от врем ени  
листы и зучены  и переведены  
на русски й  я зы к  (оригинал  —  
на ф р а н ц узско м ). И сслед ова
тели выяснили, что  о н о  ад 
ресовано д е ка б р и сту , члену 
Ю ж н о го  общ ества Н и ко л аю  
Булгари. П о сути, это с к о р б 
ная д окум ен та льна я  новелла, 
написанная по д  впечатлением  
гибели п о д п о р уч и ка  А л е кса н д 
ра Батю ш кова. Там ж е , на С е
в е р н о м  Кавказе , по ц а р ско м у  
«вы сочайш ем у по веле ни ю »  
отбы вал солдатчину и А . Бе
стуж ев -М арл инский .

О собы й  интерес представ
ляю т по д лин н и ки  писем  д е ка 
бристов С. М ур авьева -А п осто - 
ла, С. В о л ко н ско го  и С. Тру
б е ц ко го .

Зам. редактора
М . В . М А Л Ь Ц Е В .

ДВОРЕЦ, ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

14 октяб ря . Киноф естиваль 
Госф ильмоф онда СССР. «Ста
р и к  Х оттабы ч» — 11. «П р икл ю 
чения К о р зи н ки н о й » , «Мед
ведь» — 15. «Не пойм ан, не 
вор» — 17, 21. «Любимые
арии» — 19.

Т Е А Т Р

14 октяб ря  —t сп е кта кл ь
«Слуга д вух  господ».

Начало — в 19 час. 30 мин.

к т so
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

Ш и р о ко ф о р м а тн ы й  цветной 
худ о ж е ств е н н ы й  ф ильм «Лю
бовь земная» — 9, 12-40, 14-50, 
17, 19-10, 21-20. М ультсб орни к 
№ 338 — 11-10.

имени М. ГОРЬКОГО
« П р е ступ н и к  и его досье» —

9, 10-50, 12-40, ' 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «С лоненок цве
та мечты » — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40;-20-20, 22. 
Зал к и н о х р о н и ки . «Обезьяний 
остров», «М аленькие чудеса 
больш ой природы » — 9, 10-05, 
11-10, 12-15, 13-20,' 14-25, 15-30, 
'16-35, 17-40, 18-45, ' 19-30, 20-55, 
22

«ОКТЯБРЬ»
« П р е ступ н и к  и его досье» —

8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «С лоненок
цвета мечты» — 9, 12-15, 14-10,

15-45, 17-20, 19, 20-35, 22-10.
«П ризвание» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Вей, ветерой!» — 9, 12-20,

14,10. «П р е ступ н и к  и -его 
досье» — 16. 17-45, 19-30, 21-15. 
«Больш ой трам плин» — 10-40.

«СИБИРЯК»
М ультсб орн и к № 37 — 9-20. 

«И гра в ка р ты  ро-научном у»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«М олчание д октора  Ивенса»

— 9, 10-40, 12-20, 14', 15-40.
«Вей, ветерок!»  — 17-20, 19-20, 
21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Последний патрон» — 16,
18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Оцеола» — 17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ночи Кабирии» — 17-10, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«В иннету — сы н И нчу-Ч уна»

(две серии) — 15, 18, 21.

ВТОРН И К, 14 октяб ря  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. «М амина 

ш кола». 9.40. Цв. И грает 
Я. Петров (баян). 9.55. Цв. 
Премьера м н огосерийной  теле
ви зи он н ой  повести  «Ольга Сер
геевна». Глава 1-я. 11.15. Цв.

«Песня о Кольцове». Х уд ож ест
венны й фильм. («Мосфильм». 
1959 г.),. 12.40. Цв. С портивны й  
д невник. 13.10. Цв. Т о рж ест
венное о ткр ы ти е  Всемирной 
встречи девуш ек. Трансляция 
из Колонного  зала Дома сою 
зов. 14.10. Цв. Кон цер т  из п р о 
изведений М. Г ли нки . 14.45. 
Н австречу X XV съ езду КПСС. 
«С оревную тся труд ящ иеся
Я рославской  области». 15.30. 
Цв. «Ольга Сергеевна». Глава 
1-я. 16.50. Цв. К  100-летию со 
дня первого  исполнения . П. И. 
Ч а й ко вски й . П ервый ко н ц е р т  
для ф ортепьяно с оркестром . 
И сполняю т лауреат м eждvнa- 
родны х к о н к у р с о в  В, Крайнев 
и си м ф онический  о р ке стр " Ц ен
трального  телевидения и Все
сою зного  радио. Д и ри ж ер  — 
М. Ш оста кови ч . 17.30. «Время». 
18.10. Цв. «Мы зна ко м и м ся  с 
поиоодой». 18.35. Цв. Концерт. 
18.55. И нф орм ационная про
грам м а. П оибы тие в СССР пре
зидента Ф ра н ц и и  В. Ж и ска р  
д’ Эстена. 19.55. Цв. «Ольга Сер
геевна». Глава 1-я. 21.15. Н а
встречу  X XV съ езду КПСС. «Со
ре вную тся  труд ящ иеся Яро
славской  области».

ТОМСК
22.00. Н овости. 22vl0. Телеви

зио нн ы й  ле кто р и й  «Социализм 
и труд». «Современное пр ои з
водство и д исц ипли на  труда». 
Занятие 2-е.

МОСКВА
22.40. Цв. С портивны й  днев

н и к . 23.00. «Время». 23.30. Цв. 
Ч ем пионат СССР по х о кке ю . 
ЦСКА — «Спартак». 01.00. «Вре
мя». 01.30 — 02.00. Цв. Ч ем пио
нат СССР по х о кке ю . Ц С КА — 
«С партак». 3-й период.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Усть-Ц лим». Д окум е н 
тальны й  телеф ильм. 19.50. «Для 
вас поет Галина Ковалёва». 
Ф ил ьм -кон церт  Л ен ин град ско го  
телевидения. 20.30 — 21.35. «Обе- 

•• щ ание счастья». Телевизион
ны й худ ож ествен н ы й  фильм. 
(Л енинградское телевидение. 
1974 г.).;
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Второй фестиваль киностудии имени А. П. ДОВЖЕНКО в г. Томске
с 24 по 31 октября 1975 г. во Дворце зрелищ и спорта театрализованные концерты

« В  п е р е р ы в е  м е ж д у  с ъ е м ка м и »
с участием популярных артистов советского кино, 

Заслуженных артистов УССР, лауреатов премии
Николая ОЛЯЛИНА 
Валерии ЗАКЛУННОЙ 
Владимира КОНКИНА 
Раисы НЕДАШКОВСКОИ 
Константина СТЕПАНКОВА
— народного артиста УССР 
Ольги ПЕТРЕНКО
Раисы ШЕВЧУК 
Томаса КАСКЕРИЯ
— заел. арт. Абхазской 
АССР

Артистов:
Леонида ДАНЧИШИНА 
Александра ТОЛСТЫХ 
Галины ДЕМЧУК 
Людмилы ТЕРЗИЕВОИ 
Алима ФЕДОРИНСКОГО 
Валентины ГРИШОКИНОИ 
Людмилы КРУПИНОИ

Ленинского комсомола
Марии КРИНИЦА 
Людмилы СОСЮРА 
Олега ГРИГОРОВИЧА 
Дмитрия МИРГОРОДСКОГО 
Льва ПЕРФИЛОВА 
Виктора СТЕПАНЕНКО 
Вячеслава ВОРОНИНА 
Андрея ПРАЧЕНКО 
Виталия ДОРОШЕНКОВилория ПАЩЕНКО

После концерта -  премьера нового художественного фильма, встречи с артистами и 
Дворца спорта экспонируется выставка киностудии имени А. П. Довженко. . 

Начало концертов: 24 октября — в 19 часов, октября
31 октября

СМОТРИТЕ
художественные премьерные фильмы: 

24 октября — 19.«БУРАН»
«АННА И КОМАНДОР»

«МАРИНА»

«ГУСИ-ЛЕБЕДИ ЛЕТЯГ»
«БЕЛЫЙ БАШЛЫК»
Принимаются коллективные заявки, 

режиссерами. В фойе

— в 16 и 20 часов.
— в 12, 16 и 20 часов,
— в 19 часов.

25 октября —-16,
26 октября -— 20,
25 октября — 20, 
31 октября — 19.
26 октября — 12. 
26 октября — 16.

титла
Детской . больнице № 1 

срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, шо
феры, прачки, гардеробщи
цы, повара, кухонные рабо
чие, столяр.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или Мо
сковский тракт, 4, детская 
больница № 1, телефон 
№ 2-33-20.

Томский коммунально- 
строительный техникум при
глашает на преподаватель
скую работу специалиста по 
водоснабжению и канализа
ции; здесь же требуется сче
товод-кассир.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Обруб, 4.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно 
требуются: инженер по кино
аппаратной, киномеханики, 
кочегар, дворник.

А д м и н истра ция , м естны й
А д м и н истра ция , п а р ти й 

ная и проф сою зная органи-
ком и тет  и кол л екти в  уз- зации  Тохмского электрохме-
ловой б ольницы  ст. Том ск-П хани .ческого завода Ихмени 

В. В. В ахруш ева  с пр иско р -
с п р иско рб и ем  извещ аю т бием изве щ аю т о смерти 

старейш его  работника , быв-о см ерти  врача ш его н а ча л ьн ика  ЖКО, чле-
Ш АДРИНОЙ на КПСС с 1959 года

Л идии И вановны . ПРУДНИКОВА
В ы нос тела — 14 ок- Нинолая Ивановича

тября, в 16 часов, из квар- и вы р а ж а ю т  глубо кое  собо-
ти р ы  по ко й н о й . лезнование родны м  и  близ

к и м  по ко й н о го .

Р екторат То м ско го  меди
ци н ско го  и н сти тута  и ко л 
ле кти в  преподавателей, с ту 
дентов ф арм ацевтического  
ф акультета  Т ом ского  меди
ц и н ско го  и н сти тута  извещ а
ю т о безвременной ко н чи н е  
студ е нтки  V  кур са

ТРОФИМОВОЙ
Галины Д м итриевны ,

последовавш ей 1.1 октября 
1975 года, и  вы р а ж а ю т  и с 
креннее соболезнование 
родны м  и . б л и зки м  п о к о й 
ной.
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